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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

En sesión virtual de ocho minutos, Congreso abre nuevo periodo ordinario.- En 

una inédita sesión virtual de apenas ocho minutos para reducir el riesgo de con-

tagio por Covid-19, la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Dulce Ma-

ría Sauri, declaró instalado el segundo periodo ordinario de sesiones de la Cá-

mara de Diputados y el Senado para el tercer año legislativo, en donde el tra-

bajo será a distancia. Se trata del sexto y último periodo ordinario de la 64 Le-

gislatura, que pese al carácter telemático de la sesión, solo registraron asisten-

cia 100 de los 128 senadores y 361 de los 500 diputados.  

Ayer, la Comisión Permanente del Congreso declaró concluidos sus trabajos del 

receso legislativo y convocó a sesión de Congreso General, por primera vez en 

la historia en modalidad telemática. Como parte del protocolo sanitario ante 

la pandemia provocada por el virus SARS-CoV-2, a la sesión solo asistieron al 

Palacio de San Lázaro los integrantes de las mesas directivas de la Cámara de 

Diputados y el Senado, mientras el resto de los legisladores registrarán asistencia 

y podrán participar de manera virtual en la sesión. 

El Congreso recibió y turno a la Cámara de Diputados una iniciativa con ca-

rácter preferente del presidente Andrés Manuel López Obrador para reformar 

la Ley de la Industria Eléctrica. [BOLETÍN APERTURA DE SESIONES, MILENIO, RE-

FORMA, MSN NOTICIAS, PULSO SLP, MUGS NOTICIAS, HOJA DE RUTA DIGITAL, CA-

PITAL, TALLA POLITICA, NNC.MX, QUADRATIN, IMAGEN ZACATECAS, CAMBIO DEL 

SURESTE, MI PUNTO DE VISTA, VIVE COATZA, CENTRAL MUNICIPAL; TALLA POLÍ-

TICA; HOJA DE RUTA; CARBIO DEL SUR; HERALDO DE MÉXICO /p8; REFORMA; 

UNIVERSAL] 

ENTREVISTA. Dulce María Sauri (Presidenta de la Cámara de Diputados).- "Efec-

tivamente (este periodo ordinario) tiene tres condiciones, la primera de ellas es 
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la forma, porque prácticamente nuestras sesiones ordinarias van a ser todas 

convocadas en la modalidad semipresencial; es decir, que la mayoría de nues-

tras compañeras y compañeros se enlazarán mediante la plataforma digital, 

se pasará lista con ella y se votarán los asuntos, tal como lo hicimos el último 

mes del periodo pasado. La segunda cuestión tiene que ver con los asuntos 

pendientes, en primer término los que lo están por cumplimiento de sentencia 

judicial, la Suprema Corte de Justicia resolvió ordenar al Poder Legislativo legis-

lar sobre algunos temas muy relevantes, como por ejemplo lo relacionado con 

la cannabis, ese proceso tiene que estar concluido en este periodo de sesio-

nes”. [TELEVISA] 

ENTREVISTA. Dulce María Sauri (Presidenta de la Cámara de Diputados).- “La pri-

mera cuestión es que a las 11 de la mañana se realiza la Sesión de Congreso 

General; es decir, se reúnen las Cámaras de Diputados y la de Senadores para 

instalar el Segundo Periodo de Sesiones Ordinario, en este caso del Tercer Año 

Legislativo de esta 64 Legislatura. Como vienen senadores y también están 

diputados, las dos Cámaras nos pusimos de acuerdo -las Mesas Directivas- y 

generamos una modalidad sui géneris, es la primera vez que va a haber una 

Sesión de Congreso General en que solamente estarán físicamente presentes 

en San Lázaro las directivas de las dos Cámaras; es decir, 11 integrantes de la 

Directiva de la Cámara de Diputados y 9 de la Cámara de Senadores”. [MILE-

NIO TV] 

Mariguana y consulta indígena, las prioridades del Congreso: Dulce María 

Sauri.- La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Dulce María Sauri, de-

talló que las dos grandes prioridades de los legisladores ante el inicio de sesio-

nes del nuevo periodo ordinario son la resolución en materia de cannabis y la 

consulta a comunidades indígenas. "Hay dos grandes prioridades porque para 

la Cámara de Diputados es el último de la legislatura; entonces una primera y 

muy relevante prioridad es cumplir con las resoluciones de la SCJN que ha or-

denado legislar al Congreso de la Unión, y hay dos asuntos relevantes: la legis-

lación en materia de cannabis y el segundo es relativo a la ley de consulta libre 

e informada a las comunidades indígenas".   

En entrevista con MILENIO Televisión, la diputada aseguró que se debe concluir 

la resolución sobre cannabis antes del 30 de abril, mientras que en el tema de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_TELEVISA_0_ENTREVISTADULCE_SAU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_MILENIO_0_ENTREVISTADULCE_SAU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_MILENIO_0_ENTREVISTADULCE_SAU.pdf


 

3                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2021, Año de la Independencia" 

la consulta indígena "ni siquiera hemos todavía presentado la iniciativa porque 

para presentarla se tiene que hacer una consulta". [MILENIO]  

INICIATIVA PREFERENTE PARA REFORMAR LEY DE INDUSTRIA ELÉCTRICA 

Recibe Congreso iniciativa preferente del Ejecutivo Federal para reformar la Ley 

de la Industria Eléctrica.- En sesión a distancia del Congreso General, la presi-

denta de la Mesa Directiva, diputada Dulce María Sauri Riancho, informó que 

el titular del Ejecutivo Federal, remitió la iniciativa con proyecto de decreto que 

reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica para 

trámite preferente.  

La iniciativa turnada a la Cámara de Diputados, destaca que resulta urgente 

profundizar en los cambios ya iniciados en esta materia, a fin de fortalecer a la 

empresa productiva del Estado, CFE, para beneficio del interés nacional, cuyo 

carácter estratégico en la confiabilidad del sistema eléctrico es indispensable 

para sostener el compromiso de largo plazo con el pueblo de México, consis-

tente en no incrementar las tarifas de electricidad, así como garantizar la segu-

ridad energética como pieza estratégica del concepto superior de la seguri-

dad nacional.  

Plantea modificar el mecanismo del despacho de las centrales eléctricas, para 

quedar en prioridad: Energía producida por las hidroeléctricas, Energía Gene-

rada en otras Plantas de la CFE, Energía eólica o solar de particulares y  Ciclos 

combinados de empresas privadas [BOLETÍN INICIATIVA PREFERENTE, MI PUNTO 

DE VISTA] 

Envía AMLO iniciativa preferente para reformar ley de Industria Eléctrica.- El pre-

sidente, Andrés Manuel López Obrador, hizo uso de su facultad y este 1 de fe-

brero envió una iniciativa preferente al Congreso de la Unión. Aunque el docu-

mento no ha sido publicado en la Gaceta Parlamentaria de la Cámara de 

Diputados se dio cuenta que el proyecto del Ejecutivo es para reformar la Ley 

de industria Eléctrica. Esta iniciativa fue turnada por la presidenta Dulce María 

Sauri a la Cámara de Diputados.  
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En su exposición de motivos, el Ejecutivo federal indicó que la reforma energé-

tica aprobada en 2013 se tradujo en negocios lucrativos para políticos y parti-

culares, “transitando al apoderamiento privado del mercado eléctrico”. Ante 

ello, afirmó que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) “quedó fracturara, 

casi en ruinas, endeudada, obligada a otorgar toda clase de subsidios a sus 

supuestos competidores” y por tanto, con capacidad productiva disminuida y 

sometida a una regulación que privilegia a particulares.  

“Se propone modificar el orden de la prioridad del despacho, mediante la ope-

ración de las Centrales Eléctricas en el actual contrato Legado de la CFE y con 

el diseño de un nuevo contrato de entrega física de energía y capacidad de 

la red”, expone el documento. 

En la iniciativa se plantea que al existir ambos contratos, financieros y de en-

trega física, se eliminarían erogaciones presupuestales que según la carta, tie-

nen un impacto negativo a los contribuyentes y a los recursos económicos de 

la nación.   

Los diputados tendrán un máximo de 31 días naturales, para discutir y votar en 

el Pleno, la propuesta en cuestión. Si al término de ese plazo no se ha discutido 

ni votado, deberá ser el primer asunto a tratar en el Pleno, a la sesión siguiente. 

En caso de aprobarse o modificarse, deberá ser enviado a la colegisladora, 

que también tendrá 31 días naturales para procesarlo. [POLÍTICO MX, AZTECA 

NOTICIAS, LATINUS, MVS, GRUPO FÓRMULA, TELEVISA, ARISTEGUI NOTICIAS, EX-

PANSIÓN, WRADIO, EL SOL DE MEXICO, PUBLIMETRO, ZETA TIJUANA, REPORTE ÍN-

DIGO, TALLA POLITICA, VANGUARDIA VERACRUZ, EL PORVENIR, HOJA DE RUTA 

DIGITAL, VORÁGINE; JORNADA; MILENIO /pp-p18; CRÓNICA /pp-p8; HERALDO 

DE MÉXICO /p20; CRÓNICA /pp-p7; UNIVERSAL; FINANCIERO] 

Morena perfila parlamento abierto para iniciativa de AMLO sobre industria eléc-

trica.- El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario 

de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, propuso convocar a par-

lamento abierto para discutir con todos los sectores involucrados la iniciativa 

de reformas a la Ley de la Industria Eléctrica, presentada por el presidente An-

drés Manuel López Obrador. El legislador morenista sostuvo que la reforma pro-

puesta este lunes por e Ejecutivo refrenda la soberanía nacional, fortalece la 
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Comisión Federal de Electricidad (CFE) y prioriza el interés público para el ac-

ceso y la distribución equitativa de energía en todo el país.  [MILENIO, MI PUNTO 

DE VISTA, CAPITAL; CRÓNICA /p8; EXCÉLSIOR] 

Advierten energía cara y sucia con reforma preferente.- Legisladores de Opo-

sición aseguraron que la iniciativa enviada por el Presidente Andrés Manuel Ló-

pez Obrador para reformar la Ley de la Industria Eléctrica, es un manotazo para 

darle la vuelta a las sentencias que diversos jueces federales e incluso la SCJN 

han emitido para dejar sin efectos diversos acuerdos y memorándum para fre-

nar la entrada de compañías de energías limpias al país. Diputados y senadores 

advirtieron que la iniciativa con la que el Ejecutivo federal hizo uso por primera 

vez su facultad de iniciativa preferente generará un incremento de precios, 

pone en riesgo las inversiones en el País y afectará el medio ambiente. 

El secretario de la Comisión de Energía, el panista Hernán Salinas, lamentó que 

el Mandatario federal busque poner en la ley lo que ha sido cuestionado y fre-

nado por el Poder Judicial, y advirtió que, de ser aprobada la iniciativa, impug-

narán ésta ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). [REFORMA, 

MURAL, DIARIO MX; REFORMA] 

Advierte PRI que impugnará reforma eléctrica.- El PRI advirtió que impugnará 

ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la reforma a la Ley de 

la Industria Eléctrica (LIE) propuesta por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador en caso de que ésta sea aprobada por el Congreso. El instituto político 

indicó que sus fracciones parlamentarias en el Congreso buscarán frenar la ini-

ciativa preferente remitida este lunes a la Cámara de Diputados, pero en caso 

de que no sea posible, interpondrán un recurso de inconstitucionalidad para 

demostrar la violación al derecho a un medio ambiente sano. 

Advirtió que la propuesta implicará un aumento en las tarifas eléctricas, la ne-

cesidad de mayores subsidios y el repudio a la inversión privada en medio de 

la peor crisis económica en casi un siglo [REFORMA, HOJA DE RUTA] 

"Nuevas reglas provocarían incertidumbre entre inversionistas".- La iniciativa 

preferente de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica enviada por el Ejecutivo 

federal tiene el objetivo de garantizar un suministro confiable y seguro y esta-

blecer reglas de piso parejo para la competencia entre privados y la Comisión 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_MILENIO_0_MORENAPERFILA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_MIPUNTO_0_INICIATIVAPREFERENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_MIPUNTO_0_INICIATIVAPREFERENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_CAPITAL_0_MORENAPLANTEA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_CRONICA_8_INICIADEBATEPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_EXCELSIOR_4_DEFIENDEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_REFORMA_0_ADVIERTEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_MURAL_0_ADVIERTEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_ELDIARIOMX_0_ADVIERTENENERGIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_REFORMA_0_VENRIESGOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_REFORMA_0_ADVIERTEPRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_HOJADERUTA_0_NOPERMITIREMOS.pdf
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Federal de Electricidad (CFE), pero estas medidas generarán incertidumbre en-

tre inversionistas por el cambio radical de reglas, consideraron analistas en ma-

teria energética. El especialista Arturo Carranza comentó que la iniciativa está 

alineada a lo que las autoridades energéticas vienen señalando en los últimos 

dos años sobre la necesidad de ordenar el sistema nacional de electricidad, 

de garantizar su confiabilidad y marcar las pautas de reglas claras o "piso pa-

rejo" para la competencia entre los inversionistas privados y la CFE. Carranza 

indicó que la iniciativa preferente implica cambios en las reglas del juego y mu-

chas inversiones llegaron bajo las reglas actuales que establecían que el des-

pacho de energía se iba a dar bajo criterios de eficiencia, y ahora se va a des-

pachar primero bajo el criterio de confiabilidad, y "eso tendrá un impacto en el 

ánimo de los inversionistas y traerá incertidumbre", advirtió. [JORNADA] 

Proponen dar ventaja a CFE en el mercado.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador envió una “iniciativa preferente” de reformas a la Ley de la Industria 

Eléctrica. En el arranque del último periodo ordinario de sesiones, el Ejecutivo 

federal utilizó esta figura constitucional para dar preferencia a esta propuesta 

y dar trámite inmediato al análisis, discusión, dictamen y votación de su pro-

puesta de reformas. La iniciativa —que reforma el artículo 3º de la Ley de la 

Industria Eléctrica y turnada a la Cámara de Diputados— tiene como propósito, 

entre otras acciones, “garantizar la confiabilidad y un sistema tarifario de pre-

cios, que únicamente serán actualizados en razón de la inflación. Ello, al pro-

poner modificar el orden de la prioridad del despacho, mediante la operación 

de las centrales eléctricas en el actual Contrato Legado de la CFE, y con el 

diseño de un nuevo Contrato de entrega física de energía y capacidad a la 

red”. [FINANCIERO] 

Modificación aumentará tarifas, acusan PRI y PAN.- Políticos del PRI y el PAN 

acusaron que con la iniciativa preferente del presidente Andrés Manuel López 

Obrador para reformar la industria eléctrica, aumentarán las tarifas al consumi-

dor, se relegará a los privados y, de ser aprobada, acudirán a la Corte para 

presentar una acción de inconstitucionalidad. El coordinador de la bancada 

mayoritaria de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, informó que hoy solicitará a todos 

los legisladores de la coalición Juntos Haremos Historia que la iniciativa del pre-

sidente López Obrador sea prioridad. [UNIVERSAL; RAZÓN /pp-p4; REFORMA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_JORNADA_0_NUEVASREGLAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_FINANCIERO_0_PROPONENDAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_UNIVERSAL_0_MODIFICACIONAUMENTARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_LARAZON_1.4_ADVIERTENIMPACTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_REFORMA_0_PREVEPRI.pdf
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Impondrá la 4T uso de luz cara.- El Gobierno federal presentó ayer una iniciativa 

para modificar la Ley de la Industria Eléctrica, que echa abajo gran parte de 

la reforma energética de 2013 y propone volver a comprar electricidad a ma-

yor costo a la CFE. Especialistas señalaron que con esa reforma el Gobierno no 

fortalece el ahorro de largo plazo en la generación de electricidad, atenta 

contra la competencia y generará disputas de inversionistas por el Tratado de 

Libre Comercio con EU y Canadá. La primera iniciativa preferente presentada 

por la actual administración, turnada a la Cámara de Diputados, busca favo-

recer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) cambiando los criterios de 

despacho eléctrico. [REFORMA] 

Recrimina iniciativa plan 'neoporfirista'.- El Gobierno federal busca modificar la 

Ley de la Industria Eléctrica para terminar con la política "neoliberal o neoporfi-

rista" que despojó a los mexicanos, se indica en la exposición de motivos de la 

iniciativa preferente enviada a la Cámara de Diputados por el Presidente An-

drés Manuel López Obrador. Se afirma que dicha política fue imponiendo un 

proceso de privatización para debilitar y transferir empresas públicas a particu-

lares, lo que despojó a los mexicanos de la riqueza petrolera y de la industria 

eléctrica nacional. Esta, sostiene, tuvo plena cobertura en el sexenio pasado 

con la reforma constitucional en la materia, la cual se logró a base de sobornos 

y falseando la realidad. [REFORMA] 

LEY DEL BANCO DE MÉXICO (BANXICO) 

Inicia en Cámara de Diputados análisis de reforma a Ley del Banco de México.- 

Este lunes inició el análisis de reforma a la Ley del Banco de México. En el Parla-

mento Abierto convocado por la Cámara de Diputados participan diputados, 

senadores, así como el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, y el gobernador 

del Banco de México, Alejandro Diaz de León. Además, la Asociación de 

Bancos de México, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, cámaras em-

presariales, así como dos migrantes de Michoacán y Guerrero. 

Durante el mensaje de bienvenida, la presidenta de la Comisión de Hacienda, 

Patricia Terrazas, dijo que este foro se abre para que los legisladores cuenten 

con un panorama integral sobre la iniciativa de reforma y se cuenten con ele-

mentos sólidos para tomar una decisión. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_REFORMA_0_IMPONDRALA4T.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_REFORMA_0_RECRIMINAINICIATIVA.pdf
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Por su parte, la priista Dulce María Sauri propone superar el ejercicio formal para 

escuchar e incluir a los interesados. Planteó que la minuta pretende resolver 

una problemática existente. La población recibe una mengua en el cambio de 

divisas. “Se debe llegar a una conciliación con el respeto a la autonomía del 

Banxico”. 

Manifestó: “En la Cámara de Diputados recogimos la preocupación que se pre-

senta por la presencia de billetes y monedas del extranjero, principalmente de 

los Estados Unidos de América, que entran a la economía mexicana tanto por 

las remesas, como por el turismo y que son recibidas principalmente por perso-

nas y familias en condiciones de vulnerabilidad”. La diputada Dulce María Sauri 

subrayó que las decisiones que se tomen estriban en la conciliación de las de-

mandas y necesidades con el pleno respeto a la autonomía del banco central 

y con las indispensables precauciones contra el lavado de dinero que, en los 

flujos financieros globales buscan encontrar una pequeña grieta para v vulne-

rar la estrategia para evitar la invasión de recursos de procedencia ilícita”. 

En su participación en el Parlamento Abierto, el senador Alejandro Armenta 

Mier, presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, señaló que es 

indispensable en este ejercicio poner en el centro de la discusión la obligación 

que se tiene de servir a todos los mexicanos, con ese propósito, dijo, el Parla-

mento será de gran utilidad para el análisis de la iniciativa. 

Por su parte, Moisés Ignacio Mier Velasco, presidente de la Junta de Coordina-

ción Política dijo que no se viola la autonomía del Banco de México con esta 

reforma.  

El diputado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Carlos Puente, 

llamó a no hacer prejuicios de valor. “Se debe reconocer que existe un pro-

blema y comprometerse  “al como sí”. El Estado tiene la obligación de garanti-

zar estas operaciones”. [BOLETÍN LEY BANXICO, AZTECA NOTICIAS, POLÍTICO MX, 

HOJA DE RUTA DIGITAL, MI PUNTO DE VISTA; MILENIO /pp-p14-p15; JORNADA; 

UNIVERSAL] 

Mensaje de la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Dulce María Sauri Riancho, en la parte inaugural del Parlamento Abierto.- La 

principal característica de un parlamento abierto como el que está por dar 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_CAMARA_0_REFORMASALALEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_TVAZTECA_0_INICIACAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_POLITICO_0_MORENABUSCA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_HOJADERUTA_0_REFORMASALALEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_MIPUNTO_0_INICIAPARLAMENTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_MILENIO_1,14,15_BANXICOPORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_JORNADA_0_CAMBIOSALALEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_UNIVERSAL_0_BANXICONOTASOBERANA.pdf
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inicio, es hacer accesible la participación ciudadana en el Congreso de la 

Unión, garantizando el derecho a la información con políticas de transparencia 

parlamentaria. Un parlamento abierto obliga a establecer un mecanismo de 

rendición de cuentas en todos los órganos colegiados y en la actuación indivi-

dual de las y los legisladores. Así lo ha entendido la Cámara de Diputados. [TA-

LLA POLITICA] 

Representantes de la banca participaron en el Parlamento Abierto para anali-

zar la minuta sobre Ley del Banxico.- Durante el Parlamento Abierto de análisis 

a la minuta que reforma la Ley del Banco de México en materia de captación 

de divisas extranjeras en efectivo, representantes del sector bancario expresa-

ron sus puntos de vista a las y los legisladoras. 

En la Mesa 1 “Aspectos legislativos e impactos jurídicos”, el gobernador del 

Banco de México, Alejandro Díaz de León Carrillo comentó que la reforma tiene 

por objeto fortalecer la economía de las familias mexicanas que reciben reme-

sas en efectivo generar un entorno más adecuado para la administración de 

los dólares y que éstos puedan canjearse de manera legal y segura. 

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Niño de Rivera 

Lajous, dio que existe un problema de índole social en México en la compra de 

dólares en efectivo de trabajadores migrantes, de turistas y trabajadores del 

turismo que no tienen la posibilidad de cambiarlos en el mercado formal y en 

tipos de cambio competitivos [BOLETÍN PARLAMENTO ABIERTO BANXICO, TALLA 

POLITICA] 

Morena insiste en aprobar Ley Banxico; la oposición reitera que vulnera auto-

nomía.- Mientras que los legisladores de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Par-

tido Verde Ecologista de México (PVEM) insisten en que la reforma a la Ley del 

Banco de México (Banxico) es necesaria, los de oposición reiteraron que se 

trata de una estrategia que pone en riesgo la autonomía del banco central. Al 

iniciar el debate del Parlamento Abierto para analizar dicha minuta, que pro-

pone que los dólares que no puedan ser repatriados sean convertidos en reser-

vas internacionales, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ig-

nacio Mier, negó que se pretenda violar la autonomía del Banxico. “Nada más 

alejado de eso, a nadie le conviene eso, ni al congreso mexicano ni a ningún 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_TALLAPOLITICA_0_MENSAJEDELAPRESIDENTA_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_TALLAPOLITICA_0_MENSAJEDELAPRESIDENTA_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_CAMARA_0_REPRESENTANTESDELABANCA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_TALLAPOLITICA_0_REPRESENTANTESDELABANCA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_TALLAPOLITICA_0_REPRESENTANTESDELABANCA.pdf
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sector de la economía la conviene violentar la autonomía del Banco de Mé-

xico, hagamos un esfuerzo para ponerle una dioptría mayor al análisis, no sólo 

lo midamos en función de indicadores financieros y sociales”, puntualizó. 

En tanto que el senador Alejandro Armenta Mier, presidente de la Comisión de 

Hacienda y Crédito Público de la Cámara baja, dijo que Banxico no se conver-

tirá en un intermediario para la repatriación de posibles recursos de proceden-

cia ilícita. A favor, también se pronunció el diputado del PT, Benjamín Robles, 

así como el diputado del Partido Verde, Carlos Puente, quien aseguró que “el 

Estado tiene la obligación de garantizar este tipo de operaciones para que 

verdaderamente deje de ser un problema en la vida de nuestro país”. En tanto, 

el coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, 

Juan Carlos Romero Hicks, recordó que en México tenemos uno de los mejores 

bancos centrales del mundo:  “No queremos infiltración de la delincuencia or-

ganizada, ni lavado de dinero, ni dinero de procedencia desconocida, y ne-

cesitamos también ver la relación internacional entre los bancos”. 

El diputado del PRI, Pedro Pablo Treviño; la líder de Movimiento Ciudadano en 

San Lázaro, Fabiola Guadalupe Loya; y la coordinadora del PRD en la Cámara 

baja, Verónica Juárez, también cuestionaron la minuta. [LA RAZÓN; RAZÓN] 

Reservas internacionales podrían ser “congeladas” si se avala reforma a Ley de 

Banxico, advierte Juárez Piña.- La coordinadora del GPPRD en la Cámara de 

Diputados,  Verónica Juárez Piña, consideró que la reforma a la Ley del Banco 

de México propuesta por la Cámara de Senadores, vulnera el desempeño efi-

caz y autónomo de dicha institución y con ello pone en riesgo la certidumbre 

del sistema financiero mexicano. [LÍNEA POLITICA]  

Reforma sobre el banco central "conlleva más riesgos que beneficios".- La re-

forma a la Ley del Banco de México, aprobada en diciembre pasado en la 

Cámara de Senadores, no beneficia al país sino todo lo contrario, representa 

un alto riesgo, advirtió la International Chamber of Commerce México (ICC Mé-

xico). El organismo privado aseguró que es falso que esta iniciativa de reforma 

sea un apoyo para los migrantes, como lo han asegurado algunos de sus de-

fensores. En este sentido, el organismo privado hizo un llamado a los participan-

tes, así como a las comisiones de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de 

Diputados para que consideren que, en los términos en que está planteada, la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_LARAZON_0_MORENAINSISTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_LARAZON_0_MORENAYALIADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_LINEAPOLITICA_0_RESERVASINTERNACIONALES.pdf
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reforma adolece de serias deficiencias que tendrían efectos secundarios supe-

riores que por mucho sobrepasan los pretendidos beneficios que promueve. 

[JORNADA] 

Dan opción a migrantes.- La Secretaría de Hacienda y el Banco del Bienestar 

trabajan en un esquema financiero que permita a los migrantes y las personas 

que trabajan en el sector turismo cambiar sus dólares por pesos a un tipo de 

cambio justo. Así lo dio a conocer Jorge Meléndez, titular de la Unidad de 

Banca, Valores y Ahorro de Hacienda, quien comentó que no es necesario re-

formar la Ley del Banco de México para resolver ese tema, porque el problema 

de fondo es de inclusión financiera. Durante el parlamento abierto que realiza-

ron las Cámaras de Diputados y Senadores, el gobernador de la autoridad mo-

netaria del país, Alejandro Díaz de León, advirtió que de aprobarse la reforma, 

se pone en riesgo la calificación crediticia del país, se viola la autonomía del 

banco central, se abre la puerta al lavado de dinero y se excluye a la Comisión 

de Cambios, que también integra Hacienda. [HERALDO DE MÉXICO /p25] 

DIPUTADOS 

Busca 4T mayoritear "Acuerdo Nahle" y pegarle a energía renovable.- La 

Cámara de Diputados recibió esta mañana la iniciativa que envió el presidente 

López Obrador con carácter de preferente en materia eléctrica. El documento 

de 18 cuartillas con fecha de 29 de enero modifica nueve artículos de la ley de 

la industria eléctrica.  Gonzalo Monroy, experto consultado por La Silla Rota ex-

plicó que la iniciativa no es otra cosa que transformar en ley el controvertido 

"Acuerdo Nahle" conocido en mayo del 2020 que causó amparos por particu-

lares y el cual suspendió la Corte de manera temporal mientras revisa el fondo 

del asunto. "Están tratando de mayoritear lo que no han ganado en las Cortes", 

afirmó. [LA SILLA ROTA] 

COLUMNA/ENRIQUE GALVÁN/Cambiar la ley podría causar una devaluación: 

Díaz de León.- Todavía no ha aclarado los intereses que persigue el senador 

Ricardo Monreal con su iniciativa para modificar la ley que rige al Banco de 

México, pero el gobernador de la institución, Alejandro Díaz de León, advirtió 

al Congreso de una posible depreciación del peso si se obliga al banco central 

a comprar dólares que el sector privado no pueda repatriar. Díaz de León alertó 

que la iniciativa que avaló el Senado en diciembre, y que ahora van a discutir 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_JORNADA_0_REFORMASOBREEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_L_HERALDO_25_DANOPCIONA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_LASILLAROTA_0_BUSCA4T.pdf
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los diputados, podría afectar el cumplimiento de los objetivos del Banco de 

México y su capacidad para hacer o recibir pagos en nombre del gobierno 

federal. ¿Irá a comprar dólares Monreal ahora que están a 20 pesos para ganar 

un buen dinero cuando suban a 25? ¿O de qué se trata? [JORNADA] 

COLUMNA/ALICIA SALGADO/Mercado eléctrico de la CFE y sólo de la CFE.- ¡Se 

saturarán de litigios! No lo dude, pero la decisión del Presidente de enviar su 

primera iniciativa preferente al Congreso desde que asumió la Primera Magis-

tratura del país, incluyendo en ley lo que ha ordenado de facto, implica la su-

presión del mercado mayorista eléctrico privado y la decisión de sólo hacer 

prevalecer el monopolio eléctrico. (…)3. En cuanto al proceso legislativo se re-

fiere: la iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica necesita la apro-

bación de 50% + 1 de los votos de la Cámara de Diputados, y Morena tiene 251 

curules de las 500, y en el Senado, con sólo sumar al PT, alcanza la mayoría. 

¡Tienen los aliados y tendrán los números! La iniciativa preferente ignora que el 

acceso abierto a las redes se determinó en la Constitución, por lo que, al revertir 

esta ley secundaria, el mandato constitucional resulta, de origen, cuestionado 

legalmente. Seguro un experimentado como Julio Scherer midió y tanteó el al-

cance. [EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/ENRIQUE QUINTANA/Y ahora: a espantar las inversiones.- El actual 

periodo ordinario de sesiones del Congreso puede ser fatídico en cuanto a las 

señales que se dan a la inversión en México. Ayer, en el primer día de actividad 

legislativa vimos el primer signo. El Ejecutivo mandó como iniciativa preferente 

a la Cámara de Diputados una propuesta de reforma a la Ley de la Industria 

Eléctrica, que cancela de facto la reforma eléctrica que se aprobó en el 2013 

y va más allá. Como iniciativa preferente, deberá ser dictaminada y votada 

por los diputados en este mes, por lo que su autorización será muy rápida, en 

un par de meses en las dos cámaras. [FINANCIERO] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Dicen que la reforma a Banxico 'va porque va'.- Nos 

aseguran diputados de los partidos apoyadores del Presidente, que las refor-

mas a la ley del Banxico “van porque van”. Tal vez con “ligeros ajustes”, pero 

una cosa sí es real: “no será como dijo el titular de Hacienda, de que las refor-

mas podrían no ser necesarias”. Morena, PT, PES y el PVEM adelantaron ayer 

que apoyarán con su mayoría la minuta del Senado, impulsada por Ricardo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_C_JORNADA_0_DINERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_C_EXCELSIOR_0_MERCADOELECTRICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_C_FINANCIERO_0_YAHORAAESPANTAR.pdf
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Monreal. Mientras, PRI, PAN, PRD y MC ya anunciaron que no irán con la pro-

puesta de la 4T en contra de los “machuchones”. Y mientras, amenazan regre-

sar los nervios a los mercados. [FINANCIERO] 

COLUMNA/MARCO A. MARES/Ley Banxico, riesgo crediticio.- El gobernador de 

Banxico, Alejandro Díaz de León, no ha cejado en su defensa de la autonomía 

del banco central. Ayer en el inicio del Parlamento Abierto bicameral reiteró 

que la iniciativa que pretende modificar la Ley de Banxico puede poner en 

riesgo la calificación crediticia de México. Aunque el Presidente de México ha 

dicho últimamente que la iniciativa debe respetar la autonomía del instituto 

central, la leña de la hoguera en la que pretenden quemar la valiosa autono-

mía del Banco de México, sigue encendida. [ECONOMISTA] 

COLUMNA/BENITO NACIF/Una agenda legislativa llena de riesgos.- El día de 

ayer 1 de febrero, inició el segundo periodo ordinario de sesiones del tercer año 

de la 64 legislatura federal, el último para la Cámara de Diputados. Tendrá una 

duración de tres meses. Usualmente, el último periodo de sesiones ha sido un 

tiempo muerto en términos legislativos. Sin embargo, la actual legislatura pa-

rece encaminarse hacia un final turbulento. Tiene ante sí dos enormes “papas 

calientes”: los cambios a la Ley del Banco de México, para hacer que esta ins-

titución adquiera los dólares en efectivo que no pueden repatriarse, y las mo-

dificaciones a la Ley Federal del Trabajo y la Ley del Seguro Social, con el fin de 

prohibir y penalizar el outsourcing, también conocido como subcontratación o 

terciarización. Ambas iniciativas conllevan grandes riesgos. De materializarse, 

podrían condenar a la economía mexicana a un sexenio perdido en materia 

de empleo y crecimiento económico. [ECONOMISTA] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Presidente de la Jucopo en San Lá-

zaro, Ignacio Mier: Ley de la industria eléctrica prioridad al interés público for-

taleciendo sistema eléctrico nacional.- El coordinador de Morena en la Cá-

mara de Diputados, Ignacio Mier, en la Sesión de Congreso General para la 

apertura del 2º Periodo Ordinario de Sesiones correspondiente al Tercer Año de 

Ejercicio de la LXIV Legislatura, informó que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, presentó una iniciativa con proyecto de decreto por el que se refor-

man y adicionan diversas disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica y soli-

citó expresamente, en uso de sus potestades constitucionales, que sea turnada 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_C_FINANCIERO_0_YAHORAAESPANTAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_C_ECONOMISTA_0_SHOCKELECTRICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_C_ECONOMISTA_0_UNAAGENDALEGISLATIVA.pdf
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a la Cámara de Diputados y que su resolución se realice con carácter prefe-

rente, lo que implica que debe ser analizada, discutida y votada en esta Cá-

mara en un plazo máximo de treinta días naturales, para que sea remitida a la 

Cámara de Senadores, la que deberá resolverla en el mismo plazo. [24 HORAS] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ Crecen las prioridades.- Nos dicen que la iniciativa 

para reformar la Ley de la Industria Eléctrica se suma a los objetivos primordiales 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que el consejero jurídico 

de la Presidencia, Julio Scherer, andará activo en el Congreso para sacar ésta 

y otras que están pendientes, y que quieren que se conviertan en una realidad. 

[HERALDO/p.2] 

COLUMNA/ALEJANDRO SÁNCHEZ/Les vino como anillo al dedo.- Los legisladores 

federales quedaron muy contentos con el acuerdo parlamentario que permite 

“trabajar” desde su casa en los estados sin tener que asistir al salón de plenos 

en la sede del Senado o Cámara de Diputados. La pandemia les cayó bien 

como justificante para no tener que estar toda la semana en CDMX y así apro-

vechar para hacer política en sus estados de cara a las elecciones y mover la 

maquinaria electoral que les han encargado desde sus partidos. Podrán co-

nectarse al celular y votar leyes, algo inédito, desde donde anden mientras 

cuidan a sus candidatos; volveremos a ver a los inquilinos del Congreso de la 

actual legislatura yendo a pedir el voto de casa en casa o coordinando la ope-

ración para el 6 de junio. [HERALDO/p.8] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/En el chacaleo.- Desde su confinamiento en 

Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador se dio tiempo 

para firmar iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones de Ley de 

la Industria Eléctrica, para su trámite preferente en el Congreso de la Unión, en 

el arranque del último periodo ordinario de sesiones de la LXIV Legislatura. Ad-

versarios del gobierno, resaltan que el proyecto significa en corto plazo, la ruina 

del sector eléctrico, incremento en tarifas, escasez de oferta eléctrica, lo cual, 

dificulta crecimiento del país. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/MARICARMEN CORTÉS/ Propone AMLO contrarreforma eléctrica.- Lo 

había anunciado y lo cumplió. Ayer, el presidente López Obrador, aún conva-

leciente de Covid-19, envió al Congreso —vía Cámara de Diputados— una ini-

ciativa para reformar la Ley de la Industria Eléctrica, que es, desde luego, una 
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pésima noticia para el sector privado y para el país porque con esta contrarre-

forma eléctrica pretende fortalecer el monopolio de la CFE en detrimento de 

la participación de empresas y seguramente habrá implicaciones no sólo para 

los millones de dólares invertidos en el sector en la última década, sino también 

en el marco del T-MEC. [EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/JOSÉ YUSTE/ Iniciativa para dar monopolio a la CFE; lío legal con 

privados y con T-MEC.- Y llega una contrarreforma en la cual se presenta al 

Congreso una iniciativa preferente para modificar la Ley de la Industria Eléc-

trica de 2013. En primer lugar, con los contratos privados existentes. Ahí, todos 

los privados que generan electricidad renovable han ganado amparos con 

suspensiones definitivas, debido a que la Secretaría de Energía, a cargo de Ro-

cío Nahle, los declaró “intermitentes” y dejó de comprarles energía. Por esta 

situación, la Cofece tiene una controversia constitucional contra el gobierno 

federal por buscar desaparecer la competencia renovable, que ayuda al con-

sumidor. Habrá un problema legal grave. O indemnizas o vas a parar a tribuna-

les. Y falta saber lo que dice la Corte. [EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/ALEJO SÁNCHEZ CANO/Quieren subir la luz y regresar al monopolio 

de la generación eléctrica.- Ante el temor de perder la mayoría en la Cámara 

de Diputados como resultado de las elecciones intermedias, el presidente Ló-

pez Obrador decidió abrir el segundo periodo ordinario de sesiones del Con-

greso, con una Iniciativa preferente de reformas a la Ley de la Industria Eléc-

trica. Se manda la Iniciativa bajo la figura preferencial para que no haya nada 

que impida su autorización y con ello queda de manifiesto que se está contem-

plando realmente la pérdida de la mayoría en la Cámara baja, toda vez que 

esa Iniciativa pudo entrar con la nueva legislatura y que, con las bondades que 

dice tener y que se manifiesta en los considerandos, pues no tendría riesgo de 

que se rechazara; sin embargo, el miedo no anda en burro y prefieren man-

darla ahora bajo esa modalidad. [FINANCIERO] 

MORENA 

Propone Morena que se retire el requisito de  “mexicano por nacimiento” para 

ser diputado federal.- La bancada de Morena en el Senado de la República se 

encuentra impulsando una iniciativa para que se retire el requisito de “mexi-
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cano por nacimiento” para ser diputado federal. Lo anterior requiere una mo-

dificación a la fracción I del Artículo 55 de la Constitución, en donde se detalla 

los requisitos para ser diputado federal. En la exposición de motivos se detalla 

que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el requisito de 

“ser mexicano de nacimiento” para acceder a un cargo público. Consideró 

que dicho requisito viola los principios de igualdad y no discriminación estable-

cidos en la Constitución Mexicana. Esta iniciativa es impulsada por el senador 

morenista Martí Batres Guadarrama. [LA SILLA ROTA, ARISTEGUI NOTICIAS, LATI-

NUS]  

¿Ackerman a San Lázaro? Los detalles del plan fast track de Morena.- La versión 

se difunde con rapidez en el Senado: ¡John Ackerman para diputado! Aunque 

nació en Estados Unidos…  

Así va el plan para llevarlo a San Lázaro: Luego de que su cuñado Pablo Amílcar 

Sandoval vio sepultadas sus aspiraciones de convertirse en el candidato de Mo-

rena a la gubernatura de Guerrero, donde fue derrotado por el polémico Félix 

Salgado Macedonio –con todo y las acusaciones en su contra por violación– 

en Morena intentan abrir la puerta para postular al catedrático John Ackerman 

como candidato a ocupar una curul en la siguiente Legislatura de la Cámara 

de Diputados. [EMEEQUIS]  

Es tiempo de dialogar y construir: Iván Pérez Negrón.- El diputado federal Iván 

Pérez Negrón está convencido que es tiempo de construir, de dialogar y resol-

ver para que le vaya bien a Morelia. Cumpliendo con su responsabilidad de 

representante popular se ha reunido con diversos grupos que, le han expresado 

su apoyo para trabajar conjuntamente en la construcción de un proyecto in-

cluyente que privilegie la apertura y la subordinación de intereses particulares 

o de grupo a los intereses superiores de la ciudad, del estado y de todo México. 

[DIARIO VISIÓN MICHOACÁN] 

La legalización de la marihuana divide opiniones.- La legalización del uso lú-

dico de la marihuana es un tema que ha creado controversia en el país, inclu-

yendo en Sonora, pues hay quienes están a favor de que se use más allá de lo 

medicinal y hay quienes están en contra, argumentando que causaría un 

efecto negativo en la sociedad. El diputado federal por Morena, Diego del Bos-

que Villarreal, declaró que el voto de su bancada será a favor de la propuesta, 
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ya que consideran que con la legalización conseguirían debilitar el crimen or-

ganizado y darles mayor seguridad a los consumidores. [EL SOL DE HERMOSILLO] 

PAN 

Piden ampliar el espectro de ayuda social en el marco de la pandemia.-  El 

diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) abogó por ampliar el espectro de 

ayuda social para las y los mexica años que viven una época difícil por la pan-

demia, ya que se registran 10.7 millones de personas nuevas en pobreza ex-

trema-alimentaria. En un comunicado, el panista recriminó al presidente Andrés 

Manuel López Obrador “su negativa para gestionar una actualización en los 

ingresos” y dar entrada a la población que se encuentra en pobreza. [MUGS 

NOTICIAS, MI PUNTO DE VISTA] 

Propone Rigo Mares aumento en pensión para adultos mayores.-  Este lunes y 

de cara al arranque del nuevo periodo de sesiones ordinarias en la Cámara de 

Diputados, el diputado federal José Rigoberto Mares Aguilar emplazó a las co-

misiones de Puntos Constitucionales y de Trabajo y Previsión Social a dictaminar 

su propuesta de calcular e incrementar el monto de pensiones a los adultos 

mayores con base en la actualización anual del salario mínimo [EL INFOR-

MANTE] 

PRI 

Crisis de salud fuera de control, pide PRI en San Lázaro corregir rumbo.-  Todos 

los datos, cifras e información disponibles, revelan que la crisis de salud en el 

país está en su peor momento y fuera de control, aseveró el grupo parlamen-

tario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados. 

“Es inaceptable que México sea el peor país para vivir la pandemia, pues es el 

tercero con mayor cantidad de muertes, más de 150 mil, solo después de Brasil 

y Estados Unidos. A través de un comunicado, la bancada tricolor reclamó:  “El 

índice de letalidad es el más alto del mundo, de cada 100 personas contagia-

das fallecen nueve y es la nación con más muertes de personal médico”. 

Añadieron que es urgente que se deje de plantear como índice de evaluación 

de la pandemia la cantidad de camas y respiradores, cuando las familias han 

decidido enfrentar la pandemia y la muerte desde sus casas, sin que hasta el 
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momento haya una alternativa articulada y generalizada para otorgar servicios 

de orientación y atención médica a la gente en sus viviendas, a través de pro-

tocolos adecuados para su recuperación. Además, pidieron garantizar el ac-

ceso de los ciudadanos a medicamentos para el tratamiento, sin olvidar el 

apoyo psicológico a las familias que han sido fragmentadas por el coronavirus. 

[24 HORAS, TALLA POLÍTICA; HOJA DE RUTA] 

Urge un verdadero Plan Nacional de Vacunación, y una estrategia que detenga 

contagios y fallecimientos; GPPRI.- Las y los diputados del PRI demandaron al 

gobierno federal el desarrollo de un verdadero Plan Nacional de Vacunación, 

con objetivos y estrategias claras, que sea universal, eficiente y coordinado, ya 

que el reto de inmunizar a 83 millones de personas no es menor y al paso que 

va el país, esa meta se lograría en ocho años. Hasta ahora, agregaron, solo se 

ha visto desorden, errores y un intento de dar uso electoral al derecho que tie-

nen las y los mexicanos de acceder a la vacuna, por eso, exigen al gobierno 

que no politice el asunto, pues está de por medio la salud y la vida de la gente.  

[QUADRATÍN, LINEA POLITICA] 

Diputados federales esperarán su turno para recibir vacuna anti-Covid., afir-

man.- La diputada federal por el distrito 15, Dulce María Corina Villegas Guar-

neros, indicó que es falso que haya legisladores que estén siendo vacunados 

contra el COVID-19, pues no por ser diputados o senadores podrán adelan-

tarse, sino que todos deberán esperar que les toque conforme al calendario de 

vacunación programado por el gobierno federal. [AL CALOR POLÍTICO] 

COLUMNA/CARLOS PAVÓN/Presionan a minas por tema electoral.- (…)Pero el 

dominio de Napillo sobre autoridades se ha extendido, Americas Gold and Sil-

ver no ha sido la única empresa afectada. Hoy se suman a esta lista varias mi-

nas ubicadas en los estados donde habrá elecciones; ellas denuncian que tie-

nen revisiones en puerta por parte de las autoridades por supuesto mal uso de 

recursos naturales; aseguran son medidas de presión en donde ya incluso se 

habla de poner en riesgo la concesión. Lo que intentan, comentan, es negociar 

con las empresas la titularidad del Contrato Colectivo en favor de Napillo, para 

sumar simpatizantes y votos a Morena. [24 HORAS] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_24HORAS_0_ENSANLAZAROCORREGIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_TALLAPOLITICA_0_LAREALIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_HOJADERUTA_0_CRISISDESALUD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_QUADRATIN_0_GPPRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_LINEAPOLITICA_0_URGEUNVERDADERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_P_ALCALORPOLITICO_0_DIPUTADOSFEDERALES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_C_24H_0_PRESIONANAMINAS.pdf


 

19                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2021, Año de la Independencia" 

PT 

Femat gestionó mil 330 mdp para la UAZ desde la Cámara baja.- El diputado 

federal del Partido del Trabajo (PT) rindió su Segundo Informe de Actividades 

Legislativas. Acompañado de diversas personalidades de la vida pública y so-

cial de Zacatecas y de representantes de las embajadas de Argentina, Ca-

nadá China y Vietnam, este lunes de manera virtual el diputado federal del 

tercer distrito, Alfredo Femat Bañuelos, rindió su segundo informe de activida-

des legislativas. [EXPRESS ZACATECAS] 

MC 

ARTÍCULO/MARTHA TAGLE/Ni un violador debe ser gobernador.- Un violador de-

bería ir a la cárcel, no ser postulado para un cargo de elección popular, ni ser 

ascendido en su trabajo, ni seguir dando clases, ni dormir en el cuarto de a lado 

o en la misma cama de su víctima, ni estar en la calle acosando a mujeres, ni 

dirigiendo proyectos, ni siendo jueces, ni seguir con una vida normal, pero el 

hecho es que en el sistema patriarcal: la violación, la violencia, el control y 

abuso de los cuerpos de las mujeres es algo que sigue siendo normal, y es por 

ello que acabar con la violencia y garantizar el acceso de las mujeres a la jus-

ticia es hoy la demanda central de los movimientos feministas. La ratificación 

de la candidatura a Félix Salgado Macedonio a la gubernatura de Guerrero, a 

pesar de ser señalado por diversas acusaciones de violación, cobra relevancia 

pues lejos de ser sancionado es premiado con una candidatura. [SOL DE 

MÉXICO] 

PRD 

Mónica Almeida López pide que titular del SAT renuncie tras revelarse condo-

naciones por influyentismo.- La diputada Mónica Almeida López (PRD) exigió 

la renuncia de Raquel Buenrostro, titular del Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), tras revelarse que la actual administración condonó 7 millones 572 mil 

pesos a Epigmenio Ibarra y Carlos Payán a través del Grupo Argos. “Una vez 

más la 4T vuelve a incumplir sus promesas y de paso también con la ley, nomás 

no dan una para cuadrar su discurso con sus acciones y cada vez son más 

evidentes sus errores, a sabiendas de que el Presidente los protege”, subrayó. 

[MI PUNTO DE VISTA] 
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AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Sin sorpresas.- Nos hacen saber que hoy será el fallo 

de 13 partidas para equipos integrados de cómputo de la Secretaría de Ha-

cienda, de Arturo Herrera. La Función Pública, de Irma Eréndira Sandoval, y la 

ASF, de David Colmenares, certificarán que se entreguen los contratos a las 

mejores ofertas económicas, conforme a las políticas de austeridad de AMLO. 

[HERALDO] 

EJECUTIVO  

Prevén para el lunes regreso de AMLO.- La secretaria de Gobernación, Olga 

Sánchez Cordero, consideró que el presidente Andrés Manuel López Obrador, 

quien padece Covid-19, podría regresar a sus actividades públicas en la con-

ferencia mañanera el próximo lunes 8 de febrero. “Nos dio muchísimo gusto 

que nos dirigiera ese mensaje (del viernes). Lo vimos bien, lo vimos optimista, y 

desde luego, como todo a la mitad de este contagio, que lamentablemente 

tuvo, en franca recuperación”, señaló en Palacio Nacional. [REFORMA]  

Indagan a personal del INM por camioneta de masacre.- La Secretaria de Go-

bernación, Olga Sánchez Cordero, aseguró ayer que investigará a funcionarios 

del Instituto Nacional de Migración (INM) tras revelarse que la camioneta ha-

llada junto a 19 cuerpos calcinados en Tamaulipas, había sido asegurada por 

el organismo en diciembre. “Efectivamente, tenemos conocimiento de esa ca-

mioneta y del evento que el Instituto Nacional de Migración podría haberla 

tenido asegurada o como tú dices retenida, y que la camioneta estuvo 

cuando menos involucrada en los hechos, pero todo está obviamente investi-

gándose”. [REFORMA]   

Sener publica Programa de Desarrollo del Sector Eléctrico 2020-2034.- La Secre-

taría de Energía (Sener) público el Programa de Desarrollo del Sector Eléctrico 

para el periodo 2020-2034 donde se destaca que México rebasa la meta esta-

blecida de generar 25% de la energía con tecnología limpia. “Si bien la meta 

de generar energía eléctrica 25% con tecnologías limpias estaba contemplada 

para el año 2018, gracias al compromiso de la actual administración con el 

medio ambiente, la salud y el bienestar de la población es que el 2020 se logró 
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cumplir y rebasar dicha meta, al generar el 25.48% con energía limpia”, se men-

cionan en el documento publicado este lunes en la página de internet de la 

Sener. [CRÓNICA] 

Busca el SAT cobrar impuestos por 11 mil mdp a minera canadiense.- El go-

bierno de México planea obtener más de 500 millones de dólares de la minera 

canadiense First Majestic Silver como parte de lo que califica un adeudo por 

impuestos derivados de mantener artificialmente bajos los precios de la plata 

durante la pasada década, dijeron dos fuentes a Reuters. Las auditorías, que 

datan de 2010, muestran que la empresa debe alrededor de 11 mil millones de 

pesos (534 millones de dólares), según las fuentes. [JORNADA / pp-18] 

Busca México apoyar el cabildeo de la reforma migratoria en EU.- México ve 

con “gran simpatía” la iniciativa del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 

para abrir la vía de la regularización a 11 millones de indocumentados, de los 

cuales alrededor de 6 millones son mexicanos, aseveró el director para América 

del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Roberto Velasco. En 

entrevista, indicó que el gobierno mexicano, respetando la soberanía estadu-

nidense, contribuirá al cabildeo para que el Congreso de ese país apruebe el 

proyecto. [JORNADA / p14] 

JUDICIAL  

Jueza desecha amparo interpuesto por Felipa Obrador, prima del Presidente.- 

La jueza federal Grissell Rodríguez Febles, del primer distrito en Campeche, 

desechó este lunes un juicio de amparo promovido por Felipa Guadalupe 

Obrador Olán, prima del presidente Andrés Manuel López Obrador, y propieta-

ria de la empresa literal laboratorios industriales y quien buscaba seguir partici-

pando en licitaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) al considerarlo notoria-

mente improcedente. [CRÓNICA] 

EU cree tener ya al agente aduanal que abría paso a El Chapo Guzmán.- El 

Departamento de Justicia de EU investiga a un ex oficial de la Agencia de 

Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés)como uno de los 

principales contactos que facilitaron el acceso ilegal de Joaquín El Chapo Guz-

mán a territorio de ese país. De acuerdo con una investigación de la fiscalía 

estadunidense en el Distrito de Arizona, a la que Milenio tuvo acceso, el agente 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_CRONICA_0_SENERPUBLICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_JORNADA_0_BUSCAELSAT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_JORNADA_0_BUSCAMEXICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_CRONICA_0_JUEZADESECHA.pdf
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José Rosalio Fuentes permitió el paso del capo mexicano, así como de otros 

traficantes de droga y migrantes indocumentados. [MILENIO / pp-p13] 

SEGURIDAD 

Registran en enero 75 homicidios al día.- En el país se registraron 2 mil 379 ase-

sinatos durante enero pasado, para un promedio de 76.7 casos diarios, cifra 

que superó en tres homicidios el registro del primer mes de 2020, de acuerdo 

con el reporte diario de la Federación. Las cifras oficiales mostraron que en 

enero de 2020 se registraron 2 mil 376 homicidios dolosos para un promedio dia-

rio de 76.6, mientras enero de 2019 hubo 2 mil 326 asesinatos, con un promedio 

al día de 75. [REFORMA] 

NOTAS REGIONALES 

Por pandemia, se cancela Carnaval Cancún 2021.- Autoridades del ayunta-

miento de Benito Juárez, a través del Instituto de la Cultura y las Artes (ICA) y 

del Comité Organizador, tomaron la decisión responsable de cancelar el em-

blemático Carnaval Cancún 2021 para evitar contagios por Covid-19, una 

fiesta que se llevaba a cabo de manera tradicional cada febrero. [24HORAS-

QROO] 

No puedo coordinar al PAN en el Senado, soy un idealista: Madero.-  El senador 

Gustavo madero dio  a conocer que  en días pasados le comunicó al presi-

dente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Marko Cortés, que no lo tomara 

en cuenta para coordinar la bancada blanquiazul en el Senado de la Repú-

blica [EL HERALDO DE CHIHUAHUA] 

Tras horas de búsqueda, localizan a ciclistas extraviados en El Aguacate.- A 

más de 20 horas de permanecer extraviados y tras una intensa movilización en 

la zona para dar con los ciclistas en la zona de El Aguacate, fueron localizados 

sanos y salvos cerca de las 15:45 horas de este 1 de febrero. Protección Civil 

Municipal, elementos de Cruz Roja y la Secretaría de Seguridad participaron en 

la búsqueda del grupo de ciclistas que decidió este fin de semana emprender 

un recorrido por la zona montañosa. [EL SOL DE PUEBLA] 

Mauricio Vila el gobernador con mejor desempeño del país: Ranking.- El go-

bernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, fue evaluado como el mandatario 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_MILENIO_1.13_LIGANAAGENTEDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_REFORMA_0_REGISTRANENENERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_R_24HORAS_0_PORPANDEMIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_R_24HORAS_0_PORPANDEMIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_R_ELHERALDO_0_NOPUEDOCOORDINAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_R_ELSOLDEPUEBLA_0_TRASHORAS.pdf
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con el mejor desempeño en todo el país, destacando su trabajo en el manejo 

de la pandemia de Covid-19, la seguridad y su capacidad de gestión, de 

acuerdo con el Ranking de Gobernadores. También es reconocido por su ho-

nestidad, popularidad y referéndum, siendo el mandatario que recibió las más 

altas calificaciones de la ciudadanía que gobierna. [LA JORNADA MAYA] 

GEM gasta aproximadamente 10 mdp diario para la pandemia, van 3 mil 238. 

7 millones.-  En promedio, cada 24 horas el gobierno estatal ha erogado más 

de 10 millones  de pesos para atender la pandemia que azota a la entidad 

desde marzo del año pasado. Este recurso ha sido destinado para la compra 

de productos diversos que van desde gel, hasta equipo y tráileres de refrigera-

ción para mantener los cadáveres en buen estado. [MILENIO] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_R_LAJORNADA_0_MAURICIOVILA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_R_MILENIO_0_GEMGASTA.pdf
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La diputada Sauri Riancho declaró la apertura del Segundo Periodo de 

Sesiones del Tercer Año de la LXIV Legislatura 

 

Boletín No. 5785 

La diputada Sauri Riancho declaró la apertura del Segundo Periodo de Sesiones del Tercer Año de la LXIV 

Legislatura 

• La Sesión de Congreso General, fue en modalidad a distancia  

• Se registró la asistencia de 361 diputadas y diputados, y 100 senadoras y senadores 

 

La presidenta del H. Congreso de la Unión, diputada Dulce María Sauri Riancho, declaró formalmente la apertura 

del Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura. 

“La Sexagésima Cuarta Legislatura del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos abre hoy, 1 de febrero 

de 2021, el Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Tercer Año de Ejercicio”, indicó. 

En sesión de Congreso General, en su modalidad a distancia, con la asistencia de 361 diputadas y diputados, así 

como 100 senadoras y senadores, se declaró el quórum legal para la apertura del periodo. 

A continuación, las y los legisladores de ambas cámaras del Congreso procedieron a entonar el Himno Nacional. 

Por último, la presidenta Dulce María Sauri Riancho levantó la sesión de Congreso General y citó a sesión de la 

Cámara de Diputados para el miércoles 3 de febrero, a las 11:00 horas, en modalidad semipresencial. 

 
 
 
 
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/la-diputada-sauri-
riancho-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-sesiones-del-tercer-a-o-de-la-lxiv-
legislatura#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/la-diputada-sauri-riancho-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-sesiones-del-tercer-a-o-de-la-lxiv-legislatura#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/la-diputada-sauri-riancho-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-sesiones-del-tercer-a-o-de-la-lxiv-legislatura#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/la-diputada-sauri-riancho-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-sesiones-del-tercer-a-o-de-la-lxiv-legislatura#gsc.tab=0
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En sesión virtual de ocho 
minutos, Congreso abre nuevo 
periodo ordinario 

En una inédita sesión virtual de apenas ocho minutos para reducir el riesgo de 
contagio por covid-19, la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Dulce 
María Sauri, declaró instalado el segundo periodo ordinario de sesiones de la 
Cámara de Diputados y el Senado para el tercer año legislativo, en donde el 
trabajo será a distancia.  

https://www.milenio.com/politica/congreso-instalan-segundo-periodo-de-sesiones 

 

 

https://www.milenio.com/politica/congreso-instalan-segundo-periodo-de-sesiones
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https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?urlredirect=https://www.reforma.com/instalan-congreso-general-de-manera-virtual/ar2116724

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?urlredirect=https://www.reforma.com/instalan-congreso-general-de-manera-virtual/ar2116724
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?urlredirect=https://www.reforma.com/instalan-congreso-general-de-manera-virtual/ar2116724
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https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/en-sesi%C3%B3n-virtual-congreso-abre-nuevo-periodo-ordinario-amlo-env%C3%ADa-iniciativa/ar-BB1di5xl

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/en-sesi%C3%B3n-virtual-congreso-abre-nuevo-periodo-ordinario-amlo-env%C3%ADa-iniciativa/ar-BB1di5xl
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/en-sesi%C3%B3n-virtual-congreso-abre-nuevo-periodo-ordinario-amlo-env%C3%ADa-iniciativa/ar-BB1di5xl
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Congreso de la Unión inicia 
último periodo con reformas 
polémicas pendientes 
 
El Congreso mexicano inició este lunes su último periodo de sesiones de la 
actual legislatura en el que discutirán polémicas reformas pendientes antes 
de las elecciones del 6 de junio, cuando se renovará la Cámara de Diputados.  
 
Congreso de la Unión inicia último periodo con reformas polémicas pendientes 
(pulsoslp.com.mx) 

 

 
 

 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/congreso-de-la-union-inicia-ultimo-periodo-con-reformas-polemicas-pendientes-/1252681
https://pulsoslp.com.mx/nacional/congreso-de-la-union-inicia-ultimo-periodo-con-reformas-polemicas-pendientes-/1252681
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DE MANERA REMOTA, 

CONGRESO GENERAL ABRE EL 

ÚLTIMO PERIODO DE SESIONES 

ORDINARIAS DE LA LXIV 

LEGISLATURA 

Enseguida, las y los integrantes de las Mesas Directivas de ambas cámaras, que 
estuvieron de manera presencial en el presídium, y las y los legisladores que 
participaron a distancia, procedieron a entonar el Himno Nacional. 

Sauri Riancho informó al Pleno de la recepción de una iniciativa del Ejecutivo 
Federal, de carácter preferente, para reformar diversas disposiciones de la Ley 
de la Industria Eléctrica. El documento fue turnado a la Cámara de Diputados 
para su análisis y dictaminación. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/de-manera-remota-congreso-general-
abre-el-ultimo-periodo-de-sesiones-ordinarias-de-la-lxiv-legislatura/ 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/de-manera-remota-congreso-general-abre-el-ultimo-periodo-de-sesiones-ordinarias-de-la-lxiv-legislatura/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/de-manera-remota-congreso-general-abre-el-ultimo-periodo-de-sesiones-ordinarias-de-la-lxiv-legislatura/
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https://hojaderutadigital.mx/la-diputada-sauri-riancho-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-
sesiones-del-tercer-ano-de-la-lxiv-legislatura/ 
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Congreso abre periodo de sesiones; AMLO 

envía iniciativa preferente 

En solo ocho minutos y, por primera vez en la historia parlamentaria, en una 
sesión que se desarrolló en modalidad a distancia, la presidenta del Congreso 
General, Dulce María Sauri Riancho, declaró instalados los trabajos de lo que 
será el sexto y último periodo ordinario de la Sexagésima Cuarta Legislatura, 
en la que el presidente de la República envió una iniciativa preferente de 
reforma a la Ley de la Industria Eléctrica. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/congreso-abre-periodo-de-sesiones-amlo-
envia-iniciativa-preferente/ 

 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/el-lunes-regresaria-amlo-sanchez-cordero/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/congreso-abre-periodo-de-sesiones-amlo-envia-iniciativa-preferente/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/congreso-abre-periodo-de-sesiones-amlo-envia-iniciativa-preferente/
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https://www.tallapolitica.com.mx/la-diputada-sauri-riancho-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-
sesiones-del-tercer-ano-de-la-lxiv-legislatura/ 
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https://nnc.mx/categoria/nacional/congreso-inicia-nuevo-periodo-ordinario;-amlo-env_a-

iniciativa/1593414418 

 

https://nnc.mx/categoria/nacional/congreso-inicia-nuevo-periodo-ordinario;-amlo-env_a-iniciativa/1593414418
https://nnc.mx/categoria/nacional/congreso-inicia-nuevo-periodo-ordinario;-amlo-env_a-iniciativa/1593414418
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A distancia Congreso abre último 
período; Ejecutivo envía iniciativa 
 

 

Luego de dar a conocer a los legisladores la llegada de esta iniciativa 
preferente, y darle turno, la presidenta del Congreso, que es también de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, levantó 
la sesión de Congreso General y citó a los diputados a sesión semi presencial 
el próximo miércoles 3 de febrero.  
 

https://mexico.quadratin.com.mx/a-distancia-congreso-abre-ultimo-periodo-ejecutivo-

envia-iniciativa/ 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/a-distancia-congreso-abre-ultimo-periodo-ejecutivo-envia-iniciativa/
https://mexico.quadratin.com.mx/a-distancia-congreso-abre-ultimo-periodo-ejecutivo-envia-iniciativa/
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https://imagenzac.com.mx/pais/congreso-abre-nuevo-periodo-ordinario-en-sesion-virtual-

de-ocho-minutos/ 

 

 

 

https://imagenzac.com.mx/pais/congreso-abre-nuevo-periodo-ordinario-en-sesion-virtual-de-ocho-minutos/
https://imagenzac.com.mx/pais/congreso-abre-nuevo-periodo-ordinario-en-sesion-virtual-de-ocho-minutos/
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De manera remota, Congreso General 

abre el último periodo de sesiones 

ordinarias de la LXIV Legislatura 
 
Con un quórum virtual de 361 diputadas y diputados, y 100 senadoras y 
senadores, la presidenta del Congreso de la Unión, diputada Dulce María 
Sauri Riancho, declaró desde el presídium del salón de sesiones del Palacio 
Legislativo de San Lázaro la apertura del último periodo ordinario de la LXIV 
Legislatura. 
 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/de-manera-remota-congreso-general-abre-el-ultimo-
periodo-de-sesiones-ordinarias-de-la-lxiv-legislatura/ 
 
 

 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/de-manera-remota-congreso-general-abre-el-ultimo-periodo-de-sesiones-ordinarias-de-la-lxiv-legislatura/
http://www.mipuntodevista.com.mx/de-manera-remota-congreso-general-abre-el-ultimo-periodo-de-sesiones-ordinarias-de-la-lxiv-legislatura/
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https://vivecoatza.com.mx/de-manera-remota-congreso-general-abre-el-ultimo-periodo-de-sesiones-
ordinarias-de-la-lxiv-legislatura/ 
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https://centralmunicipal.net/nacional/politica/2021/02/01/congreso-inicia-ultimo-periodo-de-sesiones/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/la-diputada-sauri-riancho-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-
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Entrevista / Dulce María Sauri (Presidenta de laCámara de Diputados)
"Efectivamente (este periodo ordinario) tiene tres condiciones, la primera de ellas es la forma,porque prácticamente nuestras sesiones ordinarias van a ser todas convocadas en lamodalidad semipresencial; es decir, que la mayoría de nuestras compañeras y compañeros seenlazarán mediante la plataforma digital, se pasará lista con ella y se votarán los asuntos, talcomo lo hicimos el último mes del periodo pasado. La segunda cuestión tiene que ver con losasuntos pendientes, en primer término los que lo están por cumplimiento de sentenciajudicial, la Suprema Corte de Justicia resolvió ordenar al Poder Legislativo legislar sobrealgunos temas muy relevantes, como por ejemplo lo relacionado con la cannabis, ese procesotiene que estar concluido en este periodo de sesiones".

https://drive.google.com/file/d/1Qk_BkfBeh7S8I4UJk7vC5_hdlvhR8hgb/view

https://drive.google.com/file/d/1Qk_BkfBeh7S8I4UJk7vC5_hdlvhR8hgb/view
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Entrevista / Dulce María Sauri (Presidenta de laCámara de Diputados)
“La primera cuestión es que a las 11 de la mañana se realiza la Sesión de Congreso General; esdecir, se reúnen las Cámaras de Diputados y la de Senadores para instalar el Segundo Periodode Sesiones Ordinario, en este caso del Tercer Año Legislativo de esta 64 Legislatura. Comovienen senadores y también están diputados, las dos Cámaras nos pusimos de acuerdo -lasMesas Directivas- y generamos una modalidad suigéneris, es la primera vez que va a haberuna Sesión de Congreso General en que solamente estarán físicamente presentes en SanLázaro las directivas de las dos Cámaras; es decir, 11 integrantes de la Directiva de la Cámarade Diputados y 9 de la Cámara de Senadores”.

https://drive.google.com/file/d/1W7p4XTLlpKS4S87HNBJ-FpGQFlg-ECcf/view

https://drive.google.com/file/d/1W7p4XTLlpKS4S87HNBJ-FpGQFlg-ECcf/view
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Mariguana y consulta indígena, 
las prioridades del Congreso: 
Dulce María Sauri 

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Dulce María Sauri, detalló 
que las dos grandes prioridades de los legisladores ante el inicio de sesiones 
del nuevo periodo ordinario son la resolución en materia de cannabis y la 
consulta a comunidades indígenas.   

https://www.milenio.com/politica/marihuana-y-consulta-indigena-prioridades-del-
congreso 
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Piden ampliar el espectro de ayuda social 

en el marco de la pandemia 

 
El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) abogó por ampliar el espectro de 
ayuda social para las y los mexicanos que viven una época difícil por la 
pandemia, ya que se registran 10.7 millones de personas nuevas en pobreza 
extrema-alimentaria. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/piden-ampliar-el-espectro-de-ayuda-social-
en-el-marco-de-la-pandemia/ 
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Propone Rigo Mares aumento en pensión 

para adultos mayores 
 
Este lunes y de cara al arranque del nuevo periodo de sesiones ordinarias en 
la Cámara de Diputados, el diputado federal José Rigoberto Mares 
Aguilar emplazó a las comisiones de puntos constitucionales, y de trabajo y 
previsión social a dictaminar su propuesta de calcular e incrementar el monto 
de pensiones a los adultos mayores con base a la actualización anual del 
salario mínimo. 
 
https://elinformantebcs.mx/propone-rigo-mares-aumento-en-pension-para-adultos-
mayores/ 
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La realidad no miente. No es tarde para 

corregir si se trata de salvar vidas: GPPRI 

Las y los diputados del PRI demandaron al gobierno federal el desarrollo de un 
verdadero Plan Nacional de Vacunación, con objetivos y estrategias claras, que 
sea universal, eficiente y coordinado, ya que el reto de inmunizar a 83 millones 
de personas no es menor y al paso que va el país, esa meta se lograría en ocho 
años. Hasta ahora, agregaron, solo se ha visto desorden, errores y un intento 
de dar uso electoral al derecho que tienen las y los mexicanos de acceder a la 
vacuna, por eso, exigen al gobierno que no politice el asunto, pues está de por 
medio la salud y la vida de la gente. 

https://www.tallapolitica.com.mx/la-realidad-no-miente-no-es-tarde-para-corregir-si-se-
trata-de-salvar-vidas-gppri/ 
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Urge un verdadero Plan Nacional de 
Vacunación, y una estrategia que 
detenga contagios y fallecimientos; 
GPPRI 
 
Las y los diputados del PRI demandaron al gobierno federal el desarrollo de 
un verdadero Plan Nacional de Vacunación, con objetivos y estrategias claras, 
que sea universal, eficiente y coordinado, ya que el reto de inmunizar a 83 
millones de personas no es menor y al paso que va el país, esa meta se 
lograría en ocho años. Hasta ahora, agregaron, solo se ha visto desorden, 
errores y un intento de dar uso electoral al derecho que tienen las y los 
mexicanos de acceder a la vacuna, por eso, exigen al gobierno que no politice 
el asunto, pues está de por medio la salud y la vida de la gente. 
 
https://lineapolitica.com/2021/02/01/urge-un-verdadero-plan-nacional-de-vacunacion-y-
una-estrategia-que-detenga-contagios-y-fallecimientos-gppri/ 
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https://www.alcalorpolitico.com/informacion/diputados-federales-esperaran-su-turno-para-recibir-
vacuna-anticovid-afirman-336312.html#.YBjvougzaUl 
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Femat gestionó mil 330 mdp para la 
UAZ desde la Cámara baja 

El diputado federal del Partido del Trabajo (PT) rindió su Segundo Informe de 
Actividades Legislativas 
Acompañado de diversas personalidades de la vida pública y social de 
Zacatecas y de representantes de las embajadas de Argentina, Canadá, China 
y Vietnam, este lunes, de manera virtual el diputado federal por el Partido 
del Trabajo (PT) del tercer distrito Alfredo Femat Bañuelos rindió su segundo 
informe de actividades legislativas. 

https://www.expresszacatecas.com/politica/legisladores/51394-femat-gestiono-mil-330-
mdp-para-la-uaz-desde-la-camara-baja 
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Mónica Almeida López pide que titular del 

SAT renuncie tras revelarse condonaciones 

por “influyentismo” 

La diputada Mónica Almeida López (PRD) exigió la renuncia de Raquel 
Buenrostro, titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), tras 
revelarse que la actual administración condonó 7 millones 572 mil pesos a 
Epigmenio Ibarra y Carlos Payán a través del Grupo Argos. 

http://www.mipuntodevista.com.mx/monica-almeida-lopez-pide-que-titular-del-sat-
renuncie-tras-revelarse-condonaciones-por-influyentismo/ 
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PRESIDENTE DEL SENADO EDUARDO RAMIREZ; SE ABRE EL  SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DEL 

TERCER AÑO DE LA LXIV LEGISLATURA 

 
El senador Eduardo Ramírez, presidente de la Mesa Directiva, en la declaratoria de apertura del Segundo 

Periodo Ordinario de Sesiones del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura, dio instrucciones a la 
Secretaría de la Mesa Directiva a comunicar por escrito de la apertura de los trabajos del Senado al titular del 
Ejecutivo Federal, al Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a la Presidenta de la Cámara de 
Diputados, así como a las legislaturas de las entidades federativas, indico que ayer lunes se abordó en el Pleno 
el acuerdo de la Junta de Coordinación Política sobre la implementación de sesiones a distancia durante la 
emergencia de salud pública originada por la pandemia del nuevo coronavirus, posteriormente se dio entrada a 
las comunicaciones, en donde la Mesa Directiva informó que el Ejecutivo Federal remitió, para su aprobación, 
el Acuerdo sobre el Reconocimiento Mutuo y la Protección de las Denominaciones de las Bebidas Espirituosas 
entre México y el Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte, indicando que este instrumento 
internacional se remitió a las comisiones de Relaciones Exteriores, Relaciones Exteriores Europa y de 
Economía, asimismo informo que la asamblea también fue notificada que la Comisión Federal de Competencia 
Económica envió su Cuarto Informe Trimestral 2020 y el Programa Anual de Trabajo 2021, documento que se 
remitió a la comisión de Economía, el Senado también recibió un oficio de la Secretaría de Gobernación, con el 
que remite del Ejecutivo Federal, dos designaciones de comisionadas del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones, mismo que fue turnado a las comisiones Unidas de Comunicaciones y Transportes; y, de 
Radio, Televisión y Cinematografía, asimismo, el Pleno fue notificado que la Cámara de Diputados remitió dos 
minutas con proyecto de decreto: una que adiciona una fracción XIII Bis al Artículo 73 de la Constitución, que 
faculta al Congreso a expedir la ley general en materia de seguridad privada, y otra, por la que se reforma el 
primer párrafo del artículo 533 de la Ley de Vías Generales de Comunicación, para establecer como delito 
agravado la toma de casetas, estos proyectos fueron remitidos a las comisiones de Puntos Constitucionales y 
de Estudios Legislativo; así como a las de Comunicaciones y Transportes, y de Estudios Legislativos, Segunda, 
respectivamente. 
 

PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN SAN LAZARO IGNACIO MIER; LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA 
PRIORIDAD AL INTERÉS PÚBLICO FORTALECIENDO SISTEMA ELÉCTRICO NACIONAL  

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, en la Sesión de Congreso General para 

la apertura del 2º Periodo Ordinario de Sesiones correspondiente al Tercer Año de Ejercicio de la LXIV 
Legislatura, informo que el Presidente Andrés Manuel López Obrador, presentó una iniciativa con proyecto de 

decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica y solicitó 
expresamente, en uso de sus potestades constitucionales, que sea turnada a la Cámara de Diputados y que su 
resolución se realice con carácter preferente, lo que implica que debe ser analizada, discutida y votada en esta 
Cámara en un plazo máximo de treinta días naturales, para que sea remitida a la Cámara de Senadores, la que 
deberá resolverla en el mismo plazo, afirmó que esta iniciativa es consecuente con el principio constitucional de 
exclusividad y rectoría del Estado sobre la planeación y control del Sistema Eléctrico Nacional, aclarando que 
ésta no es una reforma constitucional, sino una modificación para adecuar la Ley de la Industria Eléctrica a una 
competencia en condiciones de equidad entre los participantes del mercado y terminar con la simulación de 
precios que favorece la especulación, el dumping y subsidios con cargo a la CFE y a los mexicanos, dijo que 
se pretende una mayor participación en condiciones de equidad y sin privilegios de las centrales eléctricas de 
la CFE con tres objetivos claros: la confiabilidad del sistema eléctrico, la seguridad energética nacional e 
incrementar la capacidad de reserva, indico que uno de los contenidos importantes de esta propuesta es 
garantizar las condiciones legales para que haya un arreglo adecuado de todos los productores para que a 
nadie le falte energía, se trata de una reforma legal que es compatible con el marco constitucional de energía 
eléctrica vigente, que establece que la rectoría en esa materia le corresponde a la Nación, además, se organizan 
las categorías conceptos y definiciones de la Ley de Industria Eléctrica para priorizar el interés público sobre el 
interés privado, contrario a lo que sucedió en la reforma energética neoliberal del 2013, en la que mediante un 
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régimen transitorio se dio pauta para que los privados impusieran sus condiciones, simularan compromisos de 
generación de energía que no fueron cumplidos y dejaron a la CFE con la obligación de otorgar subsidios y 
asumir las pérdidas. 
 

SENADOR RICARDO MONREAL; PRESENTARÁ INICIATIVA SOBRE LA REGULACIÓN DE REDES 
SOCIALES A VARIOS ACTORES POLÍTICOS, EMPRESAS Y ÓRGANOS AUTÓNOMOS 

 
El senador Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena del Senado, y presidente de la Junta de 

Coordinación Política del Senado, presentó iniciativa sobre la regulación de redes sociales, una polémica 
propuesta, apenas este domingo terminó de redactar la iniciativa, se la pasó trabajando para poder finalmente 
tener lista su propuesta, señalo que nadie ha hablado de censura, por lo que no hay que adelantarse, señalo 
que primero hay que conocerla porque en ningún momento mencionó que se vaya a eliminar o de obstaculizar 
a la libertad de expresión, más bien el objetivo es protegerla, que no sea un ente privado el que decida qué 
personas y qué contenido suprimir de su red, porque todos se conectan a redes públicas, que es el internet y el 
ciberespacio, como eje central propone modificar la Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión para proteger 
el derecho de información y de expresión de todos los usuarios de redes sociales, indico que al regularlos se 
pone el piso parejo para que todas las empresas estén en condiciones similares para la prestación del servicio 
público, que es el derecho a la información, a la manifestación y la expresión de ideas, sobre esta iniciativa el 
coordinador de los senadores se reunirá con los directivos de Facebook y de Twitter, y además socializar la 
iniciativa con los comisionados del IFT, se espera presentársela a la secretaría de Gobernación. 
 

PRESIDENTE NACIONAL DE MORENA MARIO DELGADO; INVITA A LEGISLADORES DE MORENA A 
TRABAJAR POR LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

 
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, en el marco del inicio del segundo periodo ordinario 

del tercer año de la LXIV Legislatura, hizo una invitación a los diputados y senadores de Morena partido que 
tiene a bien dirigir para continuar trabajando en favor de la transformación desde el Poder Legislativo, Mario 
Delgado, dijo a los legisladores que son los representantes del pueblo de México, por tanto no tienen derecho 

a fallar, por lo que les solicito que sigan siendo leales al presidente de la República y al proyecto de la Cuarta 
Transformación, señalo que hoy más que nunca es tiempo de demostrar que en Morena somos diferentes, 
subrayó que el trabajo legislativo ha sido clave para cimentar las bases del proyecto de regeneración de la vida 
pública del país, encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, asimismo indico que gracias 

al Grupo Parlamentario de Morena y a sus aliados en ambas Cámaras, se han aprobado reformas 
trascendentales para las y los mexicanos, señalando que ahora los programas sociales ya son un derecho 
constitucional, indico que se eliminaron los privilegios y que con la aprobación de la consulta popular y la 
revocación de mandato ahora tenemos un gobierno más democrático y abierto, manifestó que con estas 
reformas la población siente mucha simpatía hacia el proyecto de transformación y quiere que continúe, exhortó 
a los diputados a seguir fieles a los principios de no mentir, no robar y no traicionar, así como a luchar para 
refrendar la mayoría en el Congreso de la Unión y evitar que la oposición destruya los logros alcanzados en 
esta legislatura. “, concluyó Mario Delgado. 
 

EL CANCILLER MARCELO EBRARD; COVAX ENVIARÁ A MÉXICO VACUNAS DE ASTRAZENECA 
FEBRERO Y MARZO 

 
El canciller Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, anunció que COVAX enviará a México 

vacunas contra el COVID-19, de AstraZeneca durante febrero y marzo, indico que el viernes pasado se recibió 
el oficio y que hoy martes se darán a conocer cifras y fechas, la Organización Panamericana de la Salud OPS, 
informo que la iniciativa COVAX espera entregar 35.3 millones de dosis de la vacuna para el COVID-19 de 
AstraZeneca a 36 estados del Caribe y América Latina entre mediados de febrero y fines de junio, la OPS 
sostuvo que la región de América necesita inmunizar a unos 500 millones de personas para controlar la 
pandemia y agregó que la Organización Mundial de la Salud completaría en unos días su revisión de la vacuna 
de AstraZeneca para la lista de uso de emergencia, añadiendo que se debe llegar a un acuerdo de suministro 
con los productores, de las 36 naciones que recibirán la vacuna de AstraZeneca, la OPS dijo que cuatro países 
Bolivia, Colombia, El Salvador y Perú, también recibirán un total de 377.910 dosis de la vacuna de Pfizer y 
BioNTech a partir de mediados de febrero, las 36 naciones caribeñas y latinoamericanas que recibirán la vacuna 
de AstraZeneca van desde los gigantes regionales Brasil y México hasta pequeñas islas como Dominica y 
Montserrat. 
 

SECRETARIA OLGA SÁNCHEZ; REGULACIÓN DE REDES SOCIALES EN MÉXICO ANALIZADA POR 
SEGOB 

 
La secretaria Olga Sánchez Cordero, titular de Segob, informo que se analiza una posible regulación de las 
redes sociales en México, señaló que el presidente Andrés Manuel López Obrador, dio la instrucción a la 
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Unidad de Normatividad de Medios que hicieran un estudio sobre la posibilidad de regular a este tipo de 
empresas, después de que fueron suspendidas algunas cuentas supuestamente vinculadas a Morena, indico 
que con la Unidad de Normatividad de Medios se prevé analizar el contexto mundial sobre regulación de estas 
redes sociales, indicando que no se sabe qué países han avanzado, qué países tienen una regulación, por lo 
que es necesario hacer un estudio comparativo de diversos derechos, para saber exactamente cómo están 
siendo reguladas en otros países y cómo podemos o no avanzar o no en algún tipo de regulación, señalo que 
regular es importante, pero asevero que lo mas importante primero es defender la libertad de expresión, en 
todos los sentidos, segundo defender los derechos de tercero y la afectación que pudiera tener esta libertad de 
expresión respecto de los derechos de tercero, porque ningún derecho humano es absoluto, todos los derechos 
humanos tienen restricciones, explico que dichas restricciones a los derechos humanos aplican cuando afectas 
la paz, por lo que señalo Sánchez Cordero que necesita conocer la iniciativa que el senador, Ricardo Monreal, 

anunció sobre la regulación de redes sociales, para analizarla y en su caso, apoyarla. 
 

SENADOR MAURICIO KURI; SOLICITA LICENCIA PARA PARTICIPAR COMO PRECANDIDATO A LA 
GUBERNATURA DE QUERETARO 

 
El senador Mauricio Kuri González, presentó solicitud de licencia de separación de su cargo como senador, 
por medio de un documento dirigido al presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Óscar 
Eduardo Ramírez Aguilar, el legislador pide el trámite de solicitud de licencia para separarse de sus funciones, 

a partir del día de ayer y por tiempo indefinido, por lo que de esta manera solicita someter dicha licencia a 
consideración del Pleno así como llamar al suplente en dicha responsabilidad, Alfredo Botello Montes, para 
que rinda la protesta correspondiente, Kuri González, precandidato al gobierno de Querétaro, dijo que ha 

concluido un ciclo con la satisfacción de haber servido al país y ahora viene a perseguir un sueño de servir a 
los queretanos y que el estado continúe por la ruta de la prosperidad e igualdad. 
 
SENADOR  JESÚS HORACIO GONZALEZ SUPLENTE DE VICTOR FUENTES SOLICITA; VACUNAS PARA 
NL 

 
Luego de tomar protesta como Senador de la Republica subió la tribuna, Jesús Horacio González y solicito  

vacunas para Nuevo León ya que dijo las familias están tristes, preocupadas, angustiadas, estresadas y viendo 
de qué manera salir adelante. Resalto No podemos fallarles, afuera en cada hogar hay una exigencia de que la 
campaña de vacunación sea un éxito y tengamos la vacuna hoy… que la atención y tratamiento a nuestros 
enfermos esté garantizada y que el servicio de salud sea más valorado”, expresó. 
En su primer discurso como Senador, lamentó que en la peor crisis de su historia, la economía de México cayó 
más de 8%, con millones de empleos perdidos, miles de empresas cerrando y emprendedores quebrando, por 
lo que pidió defender las exigencias ciudadanas. 
González Delgadillo dijo estar orgulloso de representar al estado de Nuevo León, casa de personas 

distinguidas por su gran visión de grandeza y crecimiento, en donde aprendió a responder de manera rápida y 
efectiva a las cambiantes condiciones del entorno. 
Reconoció que el país está polarizado y que tanto el duelo como la tensión social generada por la incertidumbre 
del futuro, han alterado los ánimos, pero que la mejor victoria es aquella “en la que ganan todos”. “Hoy más que 
nunca, México nos necesita, sin divisiones, sin polarización y lo más importante, sin politizar o utilizar con fines 
electorales algo tan delicado como es la vida de todos los mexicanos”, subrayó. Finalmente, se dijo confiado de 
que las mexicanas y mexicanos saben salir adelante de todas las catástrofes, así sea una inundación o un 
terremoto… y que en esos momentos de crisis sacarán la casta y Que nuestras diferencias pasen a segundo 
plano y que no nos alcance el rumor de la discordia. Que la historia nos juzgue si actuamos o no bajo un único 
mandato: la Patria es primero”, concluyó. 
 
SENADOR MIGUEL ÁNGEL OSORIO Y ALEJANDRO MORENO; GPPRI INICIAN TRABAJOS VI REUNIÓN 

PLENARIA CONFORMAN AGENDA LEGISLATIVA. 

 
El senador Miguel Ángel Osorio Chong coordinador de la bancada priista y del Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, iniciaron los trabajos de su VI Reunión Plenaria para conformar 

su agenda legislativa de cara al periodo de sesiones del Congreso de la Unión que comenzó el día de ayer, 
señalaron que durante dos días, las y los senadores del PRI discutirán con expertos y especialistas los temas 
que interesan y preocupan a la gente, Osorio Chong, agradeció la presencia del dirigente nacional del PRI y 

reconoció la estrategia del CEN y la construcción de alianzas de cara a la importante elección del próximo mes 
de junio, destacó que la situación del país es grave, tanto en lo económico como en lo sanitario; y convocó a 
sus compañeros de bancada a seguir trabajando con unidad y firmeza para generar las soluciones que exige la 
sociedad. Por su parte, Alejandro Moreno Cárdenas aseguró que la ciudadanía sabe que su voto definirá si 

México continúa con el proyecto sin rumbo de Morena o apuesta por nuevas mayorías democráticas e 
incluyentes en el Congreso de la Unión y en los Congresos locales, por gubernaturas y ayuntamientos de 
oposición real, responsables y eficientes, indico que desde el CEN del PRI reconocen y acompañan las 
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propuestas claras y contundentes del GPPRI para rescatar al país de la peor crisis económica que ha sufrido 
en más de 90 años y devolver el empleo a las familias mexicanas; además de asegurar el acceso universal y 
garantizado a la vacuna contra el Covid-19, por su parte el senador Eruviel Ávila Villegas moderó la mesa 
“Regulación de las elecciones 2021”, con la participación del Consejero del Instituto Nacional Electoral, Ciro 
Murayama Rendón, los trabajos de las y los senadores priistas continuaran el día de hoy martes 02 de febrero, 

en su modalidad a distancia. 
 

DIPUTADO ALFREDO VILLEGAS;LE DIO VUELTA ALA PAGINA Y SE INTEGRA AL TRABAJO 
LEGISLATIVO  PRESENTA PROYECTO DE DECRETO A LA LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA 

 
El Diputado Alfredo Villegas, mencionádo y casi llegando al final para encabezar la candidatura por Sinaloa 
de la alianza PRI PAN PRD la cual al final no le favoreció, le da vuelta a la página y dice hay que construir como 

siempre lo hemos hecho desde abajo hacia arriba y está seguro que habrá mejores tiempos, sobre todo estando 
cerca del presidente del PRI Alejandro Moreno para ayudarle en el territorio nacional en los procesos 

electorales sobre todo en las 15 gubernaturas que estarán en juego. Por otro lado como  integrante de la 
Comisión de Energía y junto con sus compañeros de la misma , presentaron  el día de ayer el proyecto de 
decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica, inscrito 
por el Ejecutivo Federal, la el cual tiene carácter de iniciativa preferente, el legislador señalo que la Reforma a 
la Ley de la Industria Eléctrica refrenda la soberanía nacional y fortalece a la CFE, asimismo señalo que como 
ha sido una característica de las reformas en esta Legislatura, se propondrá que se analice en Parlamento 
Abierto con la participación de todos los sectores involucrados para discutir de cara a la Nación el tema 
energético, dijo que se pretende una mayor participación en condiciones de equidad y sin privilegios de las 
centrales eléctricas de la CFE con tres objetivos claros: la confiabilidad del sistema eléctrico, la seguridad 
energética nacional e incrementar la capacidad de reserva. También, y conforme a las reglas de libre mercado, 
los criterios de despacho dejarán de ser a modo y en beneficio de un solo sector, asimismo esta reforma 
permitirá contar con un modelo que beneficie a las familias, a las empresas, alejará el modelo privatizador del 
régimen neoliberal y se reordenarán las fuentes de generación de energía eléctrica limpias en condiciones 
equitativas, se fortalecerá la libre competencia, se mantendrán las inversiones públicas y privadas que se 
requieren en este sector y se asegurará la confiabilidad del sistema eléctrico nacional. 
 

CARLOS DÍAZ DE LEÓN; GRANDES POSIBILIDADES A LA DIPUTACION FEDERAL POR DISTRITO 2  

 
En Los Mochis en el Distrito 02 la alianza PAN-PRI-PRD, informo que le toca al PAN designar el candidato a 
Diputado Federal el cual será un externo, por tal razón Carlos Díaz de León Valdez tiene grandes posibilidades 

de lograr la designación, ya que cuenta con los apoyos de 5 de los 6 integrantes de la alianza, PRI, PRD, "Sí 
por México", "México Libre" y "Futuro 21", y como será consensuada, el PAN designa tomando en cuenta la 
opinión de los otros aliados, la alianza PAN-PRI-PRD puede ganar pero para  asegurar el triunfo necesita un 
candidato ganador con actitud y gran capacidad política. 
     

DANIEL BECKER ES ELEGIDO COMO NUEVO PRESIDENTE DE LA ASOCIACION DE BANCOS DE 
MEXICO  

 
Luis Niño de Rivera, presidente de la Asociación de Bancos de México ABM, hizo del conocimiento de los 
asociados que Daniel Becker Feldman, Presidente y Director de Grupo Financiero Mifel, el cual cuenta con 

una licenciatura en administración de empresas del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) y una 
maestría en administración de empresas por el Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresas (IPADE), 
además de estudios de posgrado en finanzas corporativas en el ITAM, un título en administración de empresas 
en Harvard Business School y una maestría en la misma materia por el Massachussetts Institute of Technology 
(MIT), resultó electo como nuevo presidente de la ABM para el periodo 2021-2023, por unanimidad, Niño de 
Rivera señalo que en el proceso de votación participaron los 49 bancos asociados y se realizó mediante voto 
directo y secreto, ante notario público, garantizando así un proceso de transparencia, Becker sustituirá a Luis 
Niño de Rivera y tomará posesión del cargo en la edición 84 de la Convención Bancaria, que ante la pandemia, 
se realizará de forma virtual el 11 y 12 de marzo, actualmente, Daniel Becker es presidente y director de Grupo 
Financiero Mifel y se ha desempeñado como director ejecutivo de Valorum, Sociedad Operativa de Sociedades 
de Inversión y como director general de Republic National Bank of New York en México, fungió como 
vicepresidente del comité de dirección de la ABM y miembro del consejo de administración de Grupo HIR.  
 
DONALD TRUMP; DAVID SCHOEN Y BRUCE L. CASTOR, SERAN SUS ABOGADOS EN DEFENSA POR 

JUICIO POLÍTICO 

 
Donald Trump, ex presidente de Estados Unidos, anunció que los abogados David Schoen y Bruce L. Castor 

serán quienes dirigirán su defensa en el juicio político por instigar a la insurrección al que será sometido a 
mediados de febrero en el Congreso, señalo que los abogados están de acuerdo en que este juicio político es 
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inconstitucional, tal como se pronunciaron 45 senadores la semana pasada,  los abogados Schoen y Castor 

van a aportar al equipo legal una importante experiencia en juicios de casos de alto perfil, Schoen, que ya ha 
trabajado con el ex presidente y sus asesores en la preparación del proceso derivado de la toma del Congreso 
por partidarios de Donald Trump el pasado 6 de enero, dijo que es un honor representar al presidente y a la 
Constitución de Estados Unidos, mientras Castor lo definió como un privilegio, expresando que la fortaleza de 
nuestra Constitución va a ser puesta a prueba como nunca antes en nuestra Historia.  
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POR EMERGENCIA SANITARIA, SENADO APRUEBA SESIONES DEL 
PLENO, A DISTANCIA; BUSCA PROTEGER SALUD DE LEGISLADORES Y 

TRABAJADORES 
Cual anotamos ayer, en esta espacio, propósito del virtual líder del 
Poder Legislativo, coordinador del grupo mayor en la Cámara de 
Senadores y presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo 
Monreal Ávila, obtuvo de sus homólogos de oposición en ese órgano 
de gobierno, aval para aprobar acuerdo que establece sesiones 
plenarias y en comisiones de trabajo, bajo modalidad a distancia. 
De esa manera, cuando los semáforos que marquen el “pico” de 
pandemia en la ciudad de México, los senadores, ajustan su quehacer 
legislativo, a lo que indiquen autoridades del sector salud. 
Hoy, cuando número de fallecimientos por Covid, está por llegar a 160 
mil y contagios, no bajan, representantes de entidades federativas en 
el Congreso de la Unión, se ajustan al semáforo rojo y de esa manera, 
legalizan sesiones en el modo virtual. 
El acuerdo temporal que aprobaron coordinadores de bancada en la 
Cámara Alta, considera que es por la emergencia de salud que declaró 
el Consejo de Salubridad General, por la presencia en el país, del virus 
por el cual, China debe explicación al mundo y perdón a familiares de 
víctimas que deja ese mortal virus, por donde se esparce. 
El documento reitera que sesiones ordinarias de senadores, serán de 
forma presencial y procuran que no sea mayor a 4 horas; 
programarán y convocarán de manera excepcional a sesiones bajo 
modalidad a distancia, a través de videoconferencia segura e 
identificación biométrica, para asistencia y votación que interactúe 
con el sistema actual del pleno. 
En modalidad presencial, senadores concurren al recinto 
parlamentario y seguirán desarrollo de la sesión, desde sus oficinas, 
coordinándose para su presencia en el salón de sesiones, de acuerdo 
con el protocolo que establece concurrencia máxima de 50 personas. 
En el sistema a distancia, senadores atenderán la sesión y sus 
procedimientos desde una ubicación exterior al recinto y en 

LOS TRES PODERES 
Juan López Miguel 
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cualquier parte de la República, mediante utilización de cualquier 
tecnología de la información y comunicación asociadas a la red de 
Internet, que garanticen posibilidad de interacción simultánea, es 
decir, comunicación en audio y video, en tiempo real. 
Integrantes de mesa directiva y de la JCP, podrán atender sesiones a 
distancia, desde sus oficinas del recinto legislativo, cando así 
requiera el desarrollo de su responsabilidad. 
Acuerdo que, ayer, aprobó el pleno en votación económica, señala que 
los senadores, adoptarán previsiones necesarias para asistir a 
sesiones a distancia a través de videoconferencia, ubicándose en un 
domicilio particular que permita mejores condiciones posibles para 
su participación y cumplimiento de la función parlamentaria y deben 
mantener su presencia en forma permanente durante el tiempo de la 
sesión. 
Deben mantener encendida la Cámara del equipo informático, a fin de 
que pueda verificarse su participación; su micrófono, sólo será 
habilitado cuando intervengan en las deliberaciones. 
Para ingreso a plataforma digital, así como para acreditar asistencia 
o votación, los senadores deberá identificarse a través de sus datos 
biométricos; para registro de votaciones, la Secretaría deberá 
disponer de un sistema de certificación y autentificación de la 
identidad, a través de los datos biométricos de los miembros del 
pleno, mismo que deberá ser en tiempo real al momento de llevarse 
la votación. 
Está claro que durante el tiempo que permanezcan vigentes medidas 
de aislamiento y sana distancia que determina el Consejo de 
Salubridad General en relación con la emergencia sanitaria, el Senado 
de la República podrá celebrar sesiones plenarias a distancia, a través 
de videoconferencia, con el fin de cumplir obligación constitucional y 
legal. 
Sesión a distancia en el Senado, se convocará en términos legales y 
reglamentarios y se desarrollarán con la participación en tiempo real 
de las y los miembros del pleno, mediante uso de tecnologías de la 
información; los senadores, participarán en el curso de la sesión, por 
medio de dispositivos electrónicos. 
Acuerdo que impulsó Ricardo Monreal, establece “candados”, para 
sesiones a distancia; no podrán discutir ni votar, siguientes asuntos: 
Reformas o adiciones a nuestra Ley de leyes; la restricción o 
suspensión de derechos humanos y garantías para su protección, que 
establece el artículo 29 constitucional; temas que, por disposición de 
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la Carta Magna, legal o reglamentaria, requieran de la aprobación de 
dos terceras partes o de tres quintas partes de los miembros 
presentes o que integran el pleno. 
Tampoco: nombramiento, ratificación o formulación de objeción a la 
remoción de personas servidoras públicas de otros Poderes y de 
organismos constitucionales autónomos que le correspondan de 
manera exclusiva al Senado y que requieran mayoría calificada o 
deban realizarse por cédula. 
Reformas o adiciones a la Ley Orgánica de los Estados Unidos 
Mexicanos, Reglamento del Senado y normatividad sobre 
organización y funcionamiento interno de la Cámara. 
El presidente de la mesa directiva, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, 
turnó el documento, al Diario Oficial de la Federación para su 
publicación. 
Con el acuerdo que aprobó el Senado, que impulsó y cabildeó Ricardo 
Monreal, la Cámara Alta, está a la par, con la colegisladora, en materia 
de sesiones a distancia, presencial o semipresencial, en tiempos del 
Covid. 
¡Vaya!, todo sea por proteger a senadores y personal del Senado. 
EN EL CHACALEO 
Un norteamericano, John Ackerman y dos españoles, Abraham 
Mendieta y Katu Arkonada, presuntos destinatarios de la propuesta 
que alista Morena, para retirar de requisitos para diputado federal, el 
de “mexicano por nacimiento”, que establece el primer párrafo del 
artículo 55 de nuestra Ley de leyes… El primero, aspiró a consejero 
electoral… ¿No que no somos iguales? ¿Eh?... ¡Caramba!, un prócer de 
este país, el profesor Carlos Hank González, no pudo ser Presidente 
de la República, con todo su bagaje, grandeza y altura de miras que 
tenia para llegar a presidir el Ejecutivo Federal, por el artículo 82 
constitucional, párrafo y en este sexenio, quieren reformar la 
Constitución, “a modo!, para regalar curul a los amigos del Presidente 
en turno, mientras los militantes de Morena, los que hacen talacha en 
las colonias o distritos electorales, los minimizan y ¡jamás!, los 
consideran para un cargo de representación popular; siempre son los 
mismos… Al cierre de esta columna, se supo que el promovente de la 
reforma, el senador Martí Batres Guadarrama, retiró su iniciativa. 
Además, modificación constitucional, era imposible que se aprobara 
en tiempo y forma, cuando faltan 4 meses para la elección federal… 
Desde su confinamiento en Palacio Nacional, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador se dio tiempo para firmar iniciativa que 
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reforma y adiciona diversas disposiciones de Ley de la Industria 
Eléctrica, para su trámite preferente en el Congreso de la Unión, en el 
arranque del último periodo ordinario de sesiones de la LXIV 
Legislatura… El decreto, considera que es para fortalecer a CFE, 
sostener compromiso de largo plazo con el pueblo de México, de no 
incrementar tarifas eléctricas y garantizar seguridad energética 
como pieza estratégica del concepto superior de seguridad nacional… 
Adversarios del gobierno, resaltan que el proyecto, significa en corto 
plazo, ruina del sector eléctrico, incremento en tarifas, escasez de 
oferta eléctrica, lo cual, dificulta crecimiento del país…  
juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel… 
www.los3poderes.com...   
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Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 1 de febrero se 

tiene el registro de un millón 708 mil 260 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 159 mil 100 defunciones y 428 mil 315 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

En plena mejoría, el Presidente colabora con el gabinete de salud.- La 

recuperación del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien se 

encuentra contagiado de Covid-19, avanza y ayer por la tarde ya participó en 

la reunión del gabinete de salud, “muy activo y enfático. Sigue con buena 

evolución”, informó el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, 

Hugo López-Gatell. Por la mañana, la secretaria de Gobernación, Olga 

Sánchez Cordero, consideró que por la evolución positiva, el próximo lunes el 

mandatario podría volver a las conferencias en Palacio Nacional. “Yo creo que 

para ese día lo tendremos aquí con nosotros”, acotó. [JORNADA / p5] 

Covid golpeó muy duro en enero.- México reporta una tasa de letalidad de 8.5 

por ciento por Covid-19, la más alta a nivel internacional; rebasa casi cuatro 

veces el promedio mundial de 2.16 por ciento. De acuerdo con datos 

recopilados por la Universidad Johns Hopkins, de Estados Unidos, por cada 100 

personas que padecen el nuevo coronavirus, poco más de ocho pierden la 

vida. Esta proporción se calculó con los datos disponibles al 31 de enero, 

02 de febrero de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/613418/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.02.01.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_JORNADA_0_ENPLENAMEJORIA.pdf
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cuando se acumularon 158 mil 536 defunciones confirmadas y un millón 864 mil 

260 casos positivos al SARS-CoV-2. [HERALDO / pp-p4] 

Este mes se contará con las primeras dosis de AstraZeneca, señala Marcelo 

Ebrard.- México recibirá entre febrero y marzo las vacunas contra el Covid-19 

desarrolladas por la farmacéutica británica AstraZeneca y la Universidad de 

Oxford, y que forman parte del mecanismo Covax, informó ayer el titular de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubon. Aunado a 

ello, agregó que este martes arribará a nuestro país, procedente de Argentina, 

el segundo lote con la sustancia activa del biológico de AstraZeneca, con lo 

que se envasarán 6 millones de dosis más en territorio mexicano. [JORNADA / 

p5] 

Anuncian éxito en la Fase III de la Sputnik.- La vacuna Sputnik tiene listos los 

resultados de la Fase 3 de investigación, correspondiente a la evaluación de su 

aplicación en un número elevado de seres humanos, lo que deja libre su 

aprobación por parte de la mexicana Comisión Federal para la protección 

contra riesgos sanitarios (Cofepris) y su uso masivo en México. Fuentes 

confiables, ligadas a las autoridades responsables, indicaron a Crónica que la 

fase III no sólo está concluida, sino que los resultados están por ser publicados 

en revistas de prestigio internacional, lo que tendría una ola de críticas que la 

opción rusa contra el Covid ha acumulado de diciembre para acá. [CRÓNICA] 

Condicionar viajes no frena contagios, reitera López-Gatell.- Las medidas que 

restringen o condicionan el tránsito de personas viajeras no sirven para frenar la 

transmisión de Covid-19. En cambio, puede resultar adverso para ciudades 

turísticas o aquellas donde no hay un laboratorio para la realización de las 

pruebas PCR como exigen Estados Unidos y otras naciones, afirmó Hugo López-

Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Dijo que aunque 

por gestiones de la cancillería se logró que en Estados Unidos se acepten las 

pruebas de antígenos para cumplir con el requisito, sigue siendo inconveniente 

en términos técnicos porque en personas sin síntomas de la enfermedad es baja 

la probabilidad de detección del coronavirus. [JORNADA / p6] 

Suspender vuelos de Canadá a México y El Caribe traerá “serias afectaciones”: 

titulares de turismo.- Los secretarios de turismo del país, a través de la 

Asociación de Secretarios de Turismo de México (ASETUR), expresaron su 

preocupación por la decisión del gobierno de Canadá de cancelar todos sus 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_HERALDO_1.4_COVIDGOLPEOMUY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_JORNADA_0_ESTEMESSE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_JORNADA_0_ESTEMESSE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_CRONICA_0_ANUNCIANEXITO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_JORNADA_0_ELAVANCEDELVIRUS.pdf
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vuelos con destino a México y el Caribe hasta el próximo 30 de abril, como 

medida precautoria para evitar la propagación del Covid-19. En ese sentido, 

el secretario de turismo de Oaxaca y presidente de la ASETUR, Juan Carlos 

Rivera Castellanos, sostuvo que dicha decisión tendrá serias afectaciones a la 

industria de los viajes y el turismo. [CRÓNICA] 

Turismo como ramo esencial, pide el propio Torruco a la 4T.- Ante la crisis por la 

pandemia de Covid-19, la Secretaría de Turismo (Sectur) envió una solicitud a 

las Secretarías de Economía y de Salud para que el sector que representa sea 

considerado como una actividad “esencial”. En videoconferencia, el titular de 

Sectur Miguel Torruco, informó que ayer mandó la petición a Tatiana Clouthier, 

de Economía, y Jorge Alcocer, de Salud. Señaló que esta solicitud está 

sustentada en la importancia de la industria turística para el país, ya que 

representa 17 mil millones de dólares anuales en ingresos (viajeros nacionales y 

extranjeros) y una generación de 10 millones de empleos directos e indirectos). 

[MILENIO / pp-p6-p7]   

Incumple Quintana Roo sana distancia.- Con el semáforo en naranja y un 

repunte en los contagios, miles de turistas se olvidaron del coronavirus en este 

puente vacacional y abarrotaron las playas del Caribe Mexicano. A pesar de 

que el aeropuerto de Cancún comienza febrero con 29 vuelos menos por la 

prohibición de Canadá para los viajes aéreos a México, la falta de restricciones 

en este sitio turístico abre la posibilidad de que aumenten los contagios por el 

virus.  [HERALDO / pp-p13] 

Inhabilitan páginas de fraude con oxígeno.- La Procuraduría Federal del 

Consumidor (Profeco) informó que hasta el momento mil 200 perfiles de 

Facebook fueron dados de baja, así como 130 páginas de internet que 

estaban defraudando a los consumidores, vendiendo tanques de oxígeno 

robado o de plano engañando con producto apócrifo. Por ello, aclaró que 

solamente existen en el mercado mexicano tres empresas autorizadas: Infra, 

Medigas y Criogas. [HERALDO / pp-p6] 

UNAM: causaron “baja temporal” 7,700 alumnos en la pandemia.- En medio de 

la pandemia por Covid-19, la deserción escolar se disparó en la Universidad 

Nacional Autónoma de México. En respuesta a una solicitud de información 

realizada por Milenio, desde principios de año y hasta noviembre pasado, 7 mil 

700 alumnos de bachillerato y licenciatura habían suspendido sus estudios. Esta 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_CRONICA_0_SUSPENDERVUELOSDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_MILENIO_1.6.7_TURISMOCOMORAMO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_HERALDO_1.13_INCUMPLEQUINTANAROO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_HERALDO_1.6_DANDEBAJAA.pdf
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cifra resulta 229 por ciento más alta que la registrada en 2019, cuando 2 mil 343 

alumnos decidieron pausar sus estudios. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Falsifican resultados de Covid-19.- Las autoridades europeas pidieron a los 

países del bloque que estén atentos a los certificados falsos de Covid-19, ya 

que las bandas criminales intentan sacar provecho de las restricciones de viaje 

impuestas por la pandemia. La Europol dijo ayer que los casos recientes 

reportados por los estados miembros de la Unión Europea incluyen una red que 

vende resultados negativos de pruebas a pasajeros en el aeropuerto Charles 

de Gaulle, en París, y un detenido por la Policía española por vender 

certificados de tests falsos. [HERALDO / p17] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_MILENIO_1.6.7_UNAMCAUSARON.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/20221_N_HERALDO_17_FALSIFICANRESULTADOS.pdf
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EN VIVO / Sesión de Congreso General para la 

instalación del Segundo Periodo Ordinario del 

Tercer Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura  
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igualdad de género, para ser distinguidas con 

la medalla “Sor Juana Inés de la Cruz” 
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#FotoGalería La diputada Dulce María Sauri, 

presidenta del Congreso General, declaró 

instalado el Segundo Periodo de Sesiones 

Ordinarias del Tercer Año de Ejercicio de la 

LXIV Legislatura del Congreso de la Unión. 
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La presidenta de la Mesa Directiva, diputada 

Dulce María Sauri, declaró formalmente la 

apertura del Segundo Periodo de Sesiones 

Ordinarias del Tercer Año de Ejercicio de la 

LXIV Legislatura. 
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La presidenta de la Mesa Directiva, diputada 

Dulce María Sauri, informó que el titular del 

Ejecutivo Federal, remitió la iniciativa con 

proyecto de decreto que reforma y adiciona 

diversas disposiciones de la Ley de la Industria 

Eléctrica para trámite preferente. 
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La diputada Dulce María Sauri, reconoció que 

la iniciativa de reforma a la Ley del Banco de 

México coadyuvará a resolver las 

problemáticas del mercado cambiario de 

nuestro país. 
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